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ВЙХТЙ ЮВИЛЕЙНССО 
Г О Л Я ПРО ЛОЛ Ж Й Е Н Е

М и т и н г и  и  собра
ния трудящихся по 
обсуждению Письма 
ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ.

П о д ш и п н и к о в ы й  з а в о д

ПЛАН ТРЕХ ЛЕТ-  
К ПЕРВОЙ ГОДОВЩИНЕ 
КОНСТИТУЦИИ СССР
С оциалист ические обязат ельст ва  
р а б о т н и к о в  п о т р е б и т е л ь с к о й  
кооперации области па, i 9 7 8  год

Претворяя в  жизнь решения X X V  съезда КПСС, руко
водствуясь положениями и выводами, изложенными в 
выступлении Генерального секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Верховного Совета СССР товарища 
Л. И. Брежнева на декабрьском (1977 г.) Пленуме ЦК 
КПСС, работники потребительской кооперации ставят пе
ред собой в третьем году пятилетки задачу всемерно спо
собствовать дальнейшему подъему материального и куль
турного благосостояния сельского населения области и 
решили взять на 1978 год следующие обязательства:

— за счет ритмичного выполнения плана товарооборо
та всеми торговыми предприятиями, увеличения товар
ных ресурсов из местных источников развития матери
ально-технической базы, применения прогрессивных 
форм и методов торговли реализуем сверх установленного 
плана товаров на сумму 2,5 млн. рублей, ликвидируем 
допущенное в 1977 году отставание и обеспечим безуслов
ное выполнение плана трех лет пятилетки по товарообо
роту;

— закупим товаров за счет децзакупа на 15 млн. руб-' 
лей, с помощью активных форм торговли (проведения 
ярмарок, базаров, выставок-продаж) вовлечем дополни
тельно в товарооборот товаров на сумму 1.800 тыс. руб
лей;

— в целях дальнейшего развития общественного пита
ния на селе реализация продукции собственного произ
водства столовых возрастет на 5 процентов, прирост по
садочных мест предприятий общественного питания со
ставит не менее 400. Столовые райцентров превратим в 
школы передового опыта;

— закупим у населения мяса не менее 1.400 тонн, кар
тофеля — 18.000 тонн, молока —  1.100 тонн, шерсти — 68 
тонн, свежей ягоды — 530 тонн, грибов — 220 тонн. В  це- 
лом решен» заготовить к  закупить сельскохозяйственных 
продуктов и сырья сверх установленного плана на 25Q 
тыс. рублей;

— доведем производство свинины на пищевых отходах 
до 130 тонн. В  16 раза увеличим закладку овощей и кар
тофеля на зимнее хранение;

■ поддержав инициативу москвичей о выполнении за
даний трех лет пятилетки к первой годовщине со дня 
принятия Конституции СССР, мы решили выполнить к 7 
октября 1978 года план заготовок трех лет пятилетки по 
картофелю, овощам, яйцам;

— ставим перед собой задачу обеспечить образцовое об
служивание тружеников сельского хозяйства на живот
новодческих комплексах, фермах, на пастбищах, в брига
дах, на важнейших сельскохозяйственных стройках. Реа
лизуем через автомагазины товаров на сумму 2.200 тыс. 
рублей.

За счет дальнейшего совершенствования технологиче
ских процессов, повышения эффективности производства 
в кооперативной промышленности реализуем сверх плана 
пищевой продукции на 200 тыс. рублей.

Расширим ассортимент хлебобулочных изделий, доведя 
удельный вес булочных изделий до 5,3% в общему про
изводству хлеба.

Для успешного решения главной задачи — улучшения 
обслуживания сельского населения — будет обеспечено 
дальнейшее развитие материально-технической базы и 6 
этой целью;

— введем в действие основных фондов на сумму 4.300 
тыс. руб.;

— построим и сдадим в эксплуатацию: .3 складских
помещения общей площадью 6.000 кв. м в сс. Молчанове, 
Подгорном, Первомайском; универмаг в с. Александров
ском на 580 кв. м, четыре капустохранилища на 100 тонн 
каждое (в гг. Асине, Колпашеве, сс. Крйвошеине, Кожев
никове) и другие объекты;

— стремясь повысить эффективность использования 
торговых площадей и оборудования, активизируем работу 
по комплексной рационализации торговли, внедрению 
централизованной доставки товаров, доведем удельный 
вес продажи товаров методом самообслуживания в общем 
товарообороте до 68 процентов.

Будет открыто также 13 специализированных магази
нов, в том числе по торговле мебельно-строительными то
варами (сс. Бакчар, Кривошеино, Шегарка), овощами 
(р. п. Каргасок, сс. Парабель, Тегульдет, Александров
ское), рыбными товарами (сс. Бакчар, Кожевникове, Пер
вомайское);

— вовлечем в члены кооперации 2.500 человек, подгото
вим через различные формы обучения 810 работников 
массозых профессий, направим на очную и забчную уче
бу в вузы и техникумы 135 человек, из них 20 человек 
на хозяйственную стипендию. Будет проведено также 
два областных конкурса на звание «Лучший по профес
сии»..

Кооператоры области усилят борьбу за сохранность 
кооперативной собственности, оборудуют 180 объектов 
торговли и складских помещений пожарно-охранной сиг
нализацией.

Продолжим традиционное социалистическое соревнова
ние с кооператорами Кемеровской области за выполнение 
и перевыполнение плановых заданий 1978 года.

(Социалистические обязательства обсуждены и при
няты на активе работников потребительской коопера

ции области 16 декабря 1977 года).

[ I Н О ВЫ М  У С П Е Х А М  В Т Р У Д Е !  |
1 Трудящиеся области горячо поддерживают Письмо ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС 

и ЦК ВЛКСМ «О развертывании социалистического соревнования за выполнение и перевыполнение 

|  плана 1978 года и усилении борьбы за повышение эффективности производства и качества работы»

П ИСЬМО ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ

«О развертывании социали
стического соревнования за 
выполнение и перевыполне
ние плана 1978 года и усиле
нии борьбы за повышение 
эффективности производства . 
и качества работы» встрече
но всеми нефтеразведчиками 
области как документ боль
шой1 силы и чрезвычайной 
актуальности. Обращенное к 
каждому трудовому коллек
тиву, оно мобилизует нас на 
новые и новые поиски ре
зервов, на дальнейшее со
вершенствование соревнова
ния.

Сейчас буровики Томского 
территориального геологиче
ского управления включи
лись в трудовое соперниче
ство за достижение наивыс
ших скоростей проходки 
глубоких скважин. Почин 
бригады мастера В. П. Тара
сова по развертыванию тако
го соревнования продиктован 
самой жизнью: в связи с; 
увеличением глубин бурения 
качественно меняется его 
технология. Но главный 
принцип — высокая эффек
тивность разведки — должен 
быть выдержан. Не об этом 
ли говорится в программном 
документе: «Активно вклю
читься в общенародную 
борьбу за эффективность и 
качество — это значит ис
пользовать все возможности 
для достижения наивысшей 
производительности труда».

Мы, испытатели, гордимся 
тем, что именно нам прихо
дится стоять у колыбели
новых открытий. Геофизики 
ищут перспективные струк
туры, буровики пронзают

недра земли скважинами, 
а мы, испытывая эти сква
жины, получаем новые ме
сторождения. И нам, испы
тателям, очевиднее всех — 
насколько эффективен ока
зался поиск и труд многих и 
многих людей.

Рабочая гордость не гго-

государство ооеспечивает 
рост производительности 
труда, повышение эффек
тивности производства и ка
чества работы, динамичное, 
планомерное и пропорцио
нальное развитие народного 
хозяйства». И зто вдохнов
ляет.

В то же время мне хоте-

СЛОВО ИСПЫТАТЕЛЕЙ
зволяет оставаться в сторо
не от дел, которыми живет 
вся страна. И коллектив на
шей бригады решил, что и 
испытатели могут начать 
трудовое соперничество за 
достижение максимальной 
производительности труда. 
Критерием такого соревно
вания может стать число 
объектов, испытанных на 
глубоких палеозойских 
скважинах.

На 1978 год бригада взяла 
напряженные обязательства. 
Мы обещаем испытать 20 
объектов (при плане 17), 
провести все работы с высо
ким качеством и завершить 
план трех лет пятилетки к 
7 октября — первой годов
щине принятия новой Кон
ституции СССР. Кстати, 
нельзя не заметить глубоко 
конституционного духа
Письма: ведь оно опирается 
на статью 15 Основного За
кона нашей страны: «Опи
раясь на творческую актив
ность трудящихся, социали
стическое соревнование, со
вершенствуя формы и мето
ды руководства экономикой,

лось бы сказать о некоторых 
наших проблемах, в реше
нии которых кроется боль
шой резерв выполнения пла
новых заданий. Мы, к сожа
лению, не имеем непрерывно 
действующего годового гра
фика работ. Казалось бы, 
организационная неувязка— 
и не более. Так-то оно так, 
но за минувший год только 
наша бригада, ожидая буро
виков, потеряла два с поло
виной месяца на простоях. 
В Письме сказано: «Один из 
крупных резервов роста 
производительности труда — 
...сокращение потерь рабоче
го времени».

«Добиваться рационально
го использования сырья, ма
териалов» — призывают нас 
партия и правительство. Но 
далеко не все гладко у нас в 
этом направлении. О какой 
рациональности может идти 
речь, скажем, в таком слу
чае: на глубинах свыше 
трех тысяч метров ‘ мы ис
пользуем трубы из низких 
марок стали, работать с ко
торыми разрешается только

до 2.500 метров. Кто виновен 
в том, что нужное оборудо
вание не поставляется в не
обходимом количестве? А 
ведь отсюда во многом выте
кают причины аварийности, 
борьба с которой так остро 
стоит сегодня на повестке 
дня. Кроме того, постоянно 
испытатели ощущают недо
статок средств возбуждения 
скважин, не хватает средств 
малой механизации (элева
торов, ключей, фонтанной 
арматуры)... А ведь настоя
щее соревнование должно 
иметь под собой прочную и 
надежную материально-тех
ническую базу.

Много внутренних резер
вов имеет и сама бригада. 
Необходимы дальнейшее по
вышение квалификации и 
учеба большинства испыта
телей, есть возможности и 
необходимость укрепления 
производственной и техно
логической дисциплины. 
Только учитывая всю сово
купность этих факторов, мы 
сможем сделать соревнова
ние по-настоящему дейст
венным, как призывает к 
тому Письмо ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР,
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. '

И мы, испытатели Васю- 
ганской нефтеразведочной 
экспедиции, сделаем все для 
того, чтобы сделать соревно
вание за повышение эффек
тивности производства и ка
чества работы боевым и ак
тивным. Ведь этот историче
ский документ обращен не
посредственно к каждому из 
нас.

А. КУРЕННОЙ, 
мастер бригады по испы
танию скважин Васю- 
ганской нефтеразведоч

ной экспедиции.

НАШ
СОВРЕМЕННИК ВСЕ ВЫШЕ И ВЫШЕ..

Судьбы таких людей не так 
уж  трудно предсказывать —  
по крайней мере, на ближай
шие месяцы. Знаешь, где он 
сегодня, —  и с уверенностью 
скажешь, куда забросят его 
завтра. Для предвидения тре
буется минимум* сведений: 
всего-навсего строительный 
график.

Скажем, известно, что 
Алексей Дмитриевич Травкин 
воздвигал здания на улице 
Дзержинского, на улице Усо
ва, монтировал комплекс по 
улице Цимлянской г. Томска. 
Все это— объекты сложные. И 
завтра, и через год он будет 
там, где трудней.

Я был почти убежден в ис
ключительности его биогра
фии. Мы ведь привычно вос
хищаемся и теми, кому хоть 
однажды довелось пережить 
свою большую стройку. А тут 
—  не однажды. Тут знаменитая 
стройка '—  что-то вроде по
стоянного спутника. А что 
сделало Алексея Дмитриеви
ча рабочим с очень трудной 
(и даже опасной) профессией 
машиниста башенного крана?

—  В 1943 году мне исполни
лось восемнадцать. Ушел на 
фронт, —  рассказывает Трав
кин. —  Вернувшись, стал плот
ником. Долго работал по этой 
специальности, но профессия 
стала изживать себя. Посове
товали идти на курсы кранов
щиков. Учился без отрыва от 
производства. Новая работа 
мне понравилась, потихоньку 
втянулся... Чем дальше, тем

сильнее увлекала меня эта 
профессия. Сейчас уже и не 
представляю себя не на кра
не...

Машинист башенного крана! 
Думаю, что нетрудно дога
даться, что работа эта требу
ет постоянной внимательности, 
выдержанности, расторопно
сти и прежде всего добро
совестности. Зато —  незаме
нимая должность. От кранов
щика зависит успех работы 
всей бригады, всего участка.

Сейчас Алексей Дмитриевич 
«подключен» к участку СУ-11 
Томскжилстроя. Третий уча
сток, где работает Травкин, 
добился высоких показателей 
в работе. План прошлого года, 
например, выполнили еще 10 
декабря. Конечно, в этом не
малая заслуга и крановщика...

Томск неуклонно растет 
вверх. То в одном, то в дру
гом районе города вырастают 
над привычным пятиэтажным 
уровнем новенькие девяти
этажки. Растут и башенные 
краны. И этот «набор высоты» 
только радует сердце старого 
строителя. Из его высокой 
стеклянной кабины весь город 
—  как на ладони: такой ста
рый и такой молодой...

С. ПОДЛЕСНЫЙ, 
наш рабкор.

Фото автора.

ТЕСНЫЙ СОЮЗ С ПРОИЗВОДСТВОМ
Большой разговор на на

пей кафедре вызвало
Тисьмо ЦК КПСС, Со- 
ката Министров СССР,
ЩСПС и ЦК ВЛКСМ о 
эаззертывании соревнова- 
гая ~ и усилении борьбы за 
тозышение эффективности 
троизводства и качества ра- 
юты. Целый раздел в этом 
щкумен-те посвящен таким 
шеньям в системе мер по 
повышению эффективности 
.1 качества, как ускорение 
технического , прогресса,

улучшение работы научных 
учреждений, проектных и 
конструкторских организа
ции. Актуальные задачи на
уки — активнее укреплять 
связь с практикой, обеспе
чить повсеместно поворот 
научных разработок к проб
лемам интенсификации про
изводства, добиваться бы
стрейшего внедрения дости
жений науки в народное 
хозяйство.

Минувший год был для 
нас в этом плане плодотвор

ным. В социалистическом со
ревновании наша кафедра 
заняла первое место в ин
ституте среди специальных 
кафедр. 46 специалистов за
щитили летом свои диплом
ные проекты по нашей ка
федре, 21 проект содержит 
научные исследования по 
Томской области. Защита 
прошла только на 4 и 5. Сту
денты активно участвуют в 
хоздоговорных работах. При 
плане 60 тысяч рублей мы 
выполнили этих . работ на 
103 тысячи рублей. Главная

тема — оценка пригодности 
для строительных целей не
рудного сырья Томской об
ласти — песков, глины, гра
вийно-песчаной смеси. Сей
час заканчиваем хоздоговор
ную работу для дорожного 
ремонтно-строительного тре
ста горкомхоза по использо
ванию зольных отходов 
ГРЭС-П для дорожных по
крытий. Должен сказать, что 
у нас нет претензий к Том
ской комплексной теолого
разведочной экспедиции, ис
пользующей наши изыска

ния по нерудному .сырью: 
процесс внедрения научных 
разработок не задержизает- 
ся.

На днях на заседании ка
федры мы обстоятельно об
судим свои задачи й планы 
в свете Письма ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ, наме
тим меры по дальнейшему 
повышению эффективности 
научной работы и качества 
подготовки специалистов для 
народного хозяйства.

А. ПЕТРОВ, 
заведующий кафедрой 
строительных материа
лов инженерно-строи

тельного института.

Цех прутковых актоматов 
на подшипниковом заводе 
на протяжении ряда лет не 
знает срыва суточного зада
ния. В  этом коллективе 
сложилась хорошая тради
ция — из смены в смену 
четко выполнять производ
ственное задание. Автомат
чики постоянно возглавляют 
социалистическое соревнова
ние,- они1 вышли победителя
ми ударных вахт, объявлен
ных на заводе в честь 60-ле
тия Великого Октября. 
Здесь трудятся известные в 
коллективе станочники А. В. 
Ситков, В. А. Клепиков, 
II. К. Афонин.

Письмо ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ партийным, со
ветским, хозяйственным, 
профсоюзным и комсомоль
ским организациям, трудя
щимся Советского Союза 
«О развертывании социали
стического соревнования за 
выполнение и перевыполне
ние плана 1978 года и уси
лении борьбы за повышение 
эффективности производст
ва и качества работы» в це
хе принято с горячим одоб
рением.

Письмо обсуждали у стан
ков до начала рабочего дня, 
о нем шла речь во время 
обеденного перерыва. А к 
вечеру на стыке смен кол
лектив собрался на .митинг.

— Прочитав Письмо, — 
сказал автоматчик Н. Г. 
Цымбал, —- я решил взять 
обязательство: план трех
лет пятилетки выполнить к 
7 октября. Знаю, что многие 
мои товарищи поддержат 
меня.

Разговор на митинге сразу 
же пошел о конкретных де
лах. Сейчас на заводе объ

явлены 35 ударных декад — 
соревнование за досрочное 
выполнение плана третьего 
года пятилетки. По итогам 
первой декады победили ав
томатчики. Они намерены и 
впредь держать первенство. 
Выступившие на митинге 
предложили рассмотреть ра
нее принятые обязательства. 
План года выполнить до
срочно, . к 25 декабря, дать 
сверх плана миллион колец, 
сэкономить 20 тонн металла, 
снизить потери от брака . на 
5 процентов к уровню 1977 
года.

В борьбе за повышение 
эффективности производст
ва получают дальнейшее 
развитие смотры резервов, 
о которых писал в начале 
года в «Правде» в статье 
«От рейда к рейду» токарь- 
автоматчик, член обкома 
КПСС П. К. Афонин.

Секретарь партийной ор
ганизации цеха Д. П. Гор
бунов, начальник цеха И. Н. 
Кравцов, автоматчики С. Н. 
Гаганов, В. И. Гайдук заве-, 
рили ЦК КПСС, Совет Ми
нистров СССР, ВЦСПС, ЦК 
ВЛКСМ, что подшипников- 
цы еще шире развернут со
ревнование •за досрочное 
выполнение заданий 1978 
года, добьются новых успе
хов в осуществлении реше
ний XXV съезда КПСС.

Массовые митинги про
шли во всех цехах. Участ
ники митингов определили 
четкую программу на тре
тий год десятой пятилетки. 
Решено увеличить объем 
продукции, выпускаемой с 
государственным Знаком 
качества, освоить производ
ство новых подшипников. 
Определены конкретные, ру
бежи по экономии материа
лов и всех видов энергии.

Т о м с к и й  м а н о м е т р о в ы й  з а в о д
На торжественный ми

тинг, посвященный обсуж
дению Письма ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ, собра
лись представители партий
ного, профсоюзного и комсо
мольского актива завода. Ми
тинг открывает секретарь 
парткома предприятия Б. М. 
Вяткин. В этом документе, 
говорит Б. М. Вяткин, со
держится призыв к со
ветским людям еще шире 
развернуть социалистиче
ское соревнование, доби
ваться наивысших резуль
татов рри наименьших за
тратах. '

Слово предоставляется 
директору завода О. А. Ко- 
шеверову. Он сказал, что 
план 1978 года определяет 
высокие рубежи. Коллектив 
завода будет бороться за 
выполнение 26 процентов 
годового плана в первом 
квартале. Для этого есть все 
резервы.

Старший мастер Ю. И. Со
боль заявил, что коллектив 
цеха № 4 в ответ на Письмо 
обязуется И декабря за
вершить план трех лет пя
тилетки. В выступлени
ях бригадира комсомольско- 
молодежной бригады из це
ха № 12 Ю. Д. Савельевой, 
токаря цеха № з н. А. Ма

каровой, бригадира цеха 
№ 2  Н. Н. Васильчук, 
резьбошлифовальщика це
ха № 7 В. М. Новокшо- 
нова звучит призыв к 
коллективу — делом отве
тить на обращение к совет
скому народу.

Председатель цехового ко
митета профсоюза цеха № 3 
Г. В. Афанасьева зачиты
вает социалистические обя
зательства завода на этот 
год.

Актив предприятия едино
гласно одобряет такие пунк
ты обязательства, как 
завершение -годового пла
на по реализации товар
ной продукции 29 декаб
ря, реализация сверхплано
вой продукции на сумму 50 
тысяч рублей, выполнение 
в первом квартале 26 про
центов годового плана, по
лучение 50 тысяч рублей 
сверхплановой прибыли ■ и 
другие.

Заместитель секретаря 
парткома завода И. В. Ре- 
шетько огласила резолюцию 
торжественного митинга, в 
котором манометровцы за
верили ЦК КПСС, Совет 
Министров СССР, ВЦСПС, 
ЦК • ВЛКСМ, что достойно 
продолжат трудовую вахту 
года, ознаменуют ударной 
работой третий год пятилет
ки.

С о в х о з  « К  о  л  о м  и н е к и й »
В день, когда было опуб

ликовано Письмо ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о 
развертывании социалисти
ческого соревнования за пе
ревыполнение планов 1978 
года, механизаторы Леботер- 
ского отделения совхоза «Ко- 
ломинский» Чаинского райо
на поставили на линейку 
готовности всю прицепную 
технику. Кроме того, на 400 
гектаров пастбищ они внес
ли минеральные удобрения и 
уже провели подкормку 
трав на половине лугов. И 
они шли на собрание, чтобы 
обсудить Письмо ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ, не 
Только с радостным чувст
вом исполненного долга, но 
и с уверенностью, что суме
ют отлично подготовиться к 
весне и успешно провести 
61-иву за урожай третьего го
да пятилетки.

Выступая на собрании 
коллектива отделения, его 

, управляющий -Н. М. Коняев 
рассказал о задачах, которые 
предстоит решить, и предло

жил еще раз соизмерить с 
ними свои возможности.

Это как раз и сделали 
животноводы Леботерского 
комплекса, от имени кото
рых на собрании выступила 
передовая доярка, парт
групорг фермы Т. Я. Бере
зина. В прошлом году она 
первая среди чаинских доя
рок перешагнула по надоям 
молока четырехтысячный 
рубеж. Таисья Яковлевна 
призвала своих товарищей 
работать по принципу пере
довых коллективов страны: 
«Ни одного отстающего ря
дом!» и таким образом лик
видировать разрыв в резуль
татах между ведущими до
ярками и отстающими. ,

Пересмотрев свои возмож
ности, животноводы Лебо
терского комплекса в ответ 
на Письмо ЦК КПСС Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ решили план 
трех лет выполнить не к 7 
октября, как ранее было за
писано в социалистических 
обязательствах, а на месяц 
раньше, к 1 сентября.

Н а ш е  к в н о е д е л о
Очень верно сказано в 

Письме ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «О разверты
вании социалистического со
ревнования за выполнение и 
перевыполнение плана 1978 
года и усилении борьбы за 
повышение эффективности 
производства и качества ра
боты», что каждому нужно 
по-хозяйски посмотреть, 
«как лучше организовать ра
боту в новом году, как пол
нее использовать резервы». 
Хотя моя бригада работает 
и хорошо — план двух лет 
пятилетки мы выполнили к 
7 ноября 1977 года, а годовой 
—на 115 процентов, — но это

совсем не значит, что мы 
успокоились и собираемся, 
как говорится, почивать на 
лаврах. «Главное — с пер- 

,вых дней года обеспечить 
четкий ритм работы», — 
подчеркивается в Пирьме 
Центрального Комитета. И 
Борис Трофимович Уймин, 
пилостав из моей бригады, 
сегодня так готовит пилы, 
что карандашная дощечка 
из-под них выходит только 
отличного качества. Сам я 
прихожу на смену на полча
са раньше — надо подгото
вить раму, заправить ее,

1 смазать, тогда не будет про
стоев на потоке. И Виктор 
Шевлякрв с ' Николаем

Яковлевым, молодые рабо
чие, тоже отлично справля
ются со своими обязаннос
тями.

В прошлом году в нашей 
бригаде не было ни одного 
прогула. Даем слово, что 
и нынче не будет на повест
ке дня стоять подобного воп
роса. Мы соревнуемся с 
бригадой рамщиков Л. Ф. 
Трефелова. В прошлом году 
вышел победителем наш ма
ленький коллектив. Прило
жив все силы, чтобы и в 
1978-м быть на высоте.

Н. ИВАНОВ, 
бригадир рамщиков ле
сопильного цеха каран
дашной фабрики, кава

лер ордена «Знак Почета».

(
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ВЕСОМОСТЬ 
Г А З Е Т Н О Й  СТРО К И

Год тому назад Централь
ный Комитет КПСС принял 
постановление «О руководст
ве Томского обкома КПСС 
средствами массовой инфор
мации и пропаганды». Этот 
документ стал основополага
ющим в деятельности пар
тийных организаций, редак
ций газет, радио и телевиде
ния области.

Что за год сделано по вы
полнению постановления, 
на какие участки работы 
нужно обратить более при
стальное внимание—об этом 
сейчас идет разговор в naip- 
тийных комитетах, коллек
тивах журналистов.

Группа работников област
ной газеты «Красное знамя» 
проанализировала материа
лы районных газет в свете 
постановления ЦК КПСС. 
Рекомендации по улучше
нию содержания и оформле
ния районных газет будут 
изложены на собраниях ап
паратов районных комитетов 
партии и коллективов ре
дакций. Такие встречи уже 
начались. В  Молчанове с 
анализом районной газеты 
выступил сотрудник, отдела 
партийной Жизни «Красно
го знамени» С, Выгон.

Молчановская газета «Зна
мя коммунизма», как прави
ло, оперативно информиру
ет читателей о важнейших 
событиях в жизни страны, 
области и района. Она быст
ро откликается на решения 
областного комитета партии 
и облисполкома по вопросам 
сельского хозяйства и про
мышленности, культуры. 
Примером тому может слу
жить организация рейдов по 
животноводческим фермам с 
целью пропаганды передово
го опыта в кормоприготовле
ни и и эффективном исполь
зовании кормовых ресурсов. 
Редакция молчановской рай
онной газеты совместно с 

• народными контролерами и 
селькорами не только одной 
из первых в области прове
ла рейды на всех молочно
товарных фермах, но и суме
ла сделать их действительно 
массовым походом животно
водов за укрепление тру
довой дисциплины, эконо
мию и бережливость. Вы
ступления газеты были под

держаны райкомом КПСС.
Участники встречи — жур

налисты и партийные работ
ники — самокритично вос
приняли замечания о недо
статках, имеющихся в газе
те. В  частности, было отме
чено, что «Знамя комму
низма» недостаточно глубо
ко освещает вопросы пар
тийной жизни, работники 
аппарата райкома и райис
полкома редко выступают в 
печати.

Райком КПСС не_ всегда 
поддерживает проблемные 
выступления газеты по воп
росам организации социали
стического соревнования. 
Неоправданная диспропор
ция сложилась при освеще
нии партийной жизни, хо
зяйственных проблем и ор
ганизации соревнования в 
сельском хозяйстве и про
мышленности. Темы послед
ней представлены в газете 
мало и .однообразно, о жизни 
и делах промышленных 
предприятий, удаленных от 
райцентра, читатели узнают 
немногое.

Разговор шел и о работе 
редакции е письмами трудя
щихся. Редакции .необходи
мо найти определенную фор
му подачи писем,. чаше 
публиковать выступления 
ответственных работников 
района по письмам трудя
щихся, проявлять настойчи
вость в устранении недостат
ков, вскрытых читателями.

На встрече работников ап
парата райкома КПСС и ре
дакции районной газеты вы
ступили секретарь райкома 
КПСС С. Г. Овсянникова, ре
дактор газеты А. Ф. Про
щенко, заведующие отдела-, 
ми райкома КПСС и редак
ции.

В  редакции газеты «Знамя 
коммунизма» утверждены 
планы работы по наиболее 
важным направлениям дея
тельности районной партий
ной организации. В основе 
этих планов — решения де
кабрьского Пленума ЦК 
КПСС, положения и выводы, 
сделанные в речи на Плену
ме Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И, Брежнева, 
Письмо ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ.

«Проблему качества мы 
понимаем широко, — гово
рил в докладе на XX V  съез
де КПСС Генеральный секре
тарь ЦК партии Л. И. Бреж
нев. — Она охватывает все 
стороны хозяйственной дея
тельности. Высокое качест
во — это сбережение труда и 
материальных ресурсов,
рост экспортных возможно
стей; а в конечном счете 
лучшее, более полное удов
летворение потребностей об
щества. Вот почему на по
вышение качества продук
ции должен быть нацелен 
весь механизм планирова
ния, вся система материаль
ного и морального поощре
ния, усилия инженеров и 
конструкторов, мастерство 
рабочих».

Если соотнести эти требо
вания с деятельностью кол
лектива НГДУ Стрежевой- 
нефть ий. 50-летия СССР, то 
за последнее время тенден
ция к улучшению качествен
ных показателей стала осо
бенно очевидной.

Нефть, как известно, по
ступает из недр обводненной, 
с попутным газом, механиче
скими примесями и раство
ренными в ней солями. 
Чем дольше разрабаты
вается месторождение, тем 
больше воды в пластах, с по
мощью которой вытесняется 
природное сырье. Задача 
коллектива цеха подготовки 
и, перекачки — довести 
нефть до высоких кондиций, 
то есть максимально очи
стить ее от примесей, солей, 
воды и газа.

Рабочая биография цеха 
коротка. Становление его

В БОРЬБЕ ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ

связано с постоянным поис
ком совершенствования тех
нологического процесса под
готовки нефти. Ведь  ̂ полу
ченные установки и оборудо
вание, предлагавшаяся тех
нологическая схема мало 
способствовали требованиям 
эффективности. Всему пер
соналу цеха, его творческим 
группам хватало забот и в 
плане рационализаторской 
деятельности, и чисто произ
водственного характера. На 
этом этапе коллектив добил
ся немалого: были перекры
ты проектные мощностй и 
едва ли не каждая вторая 
тонна нефти реализовыва
лась по высшей категории 
качества. Но это мы оценили 
лишь как начальную ста
дию на пути к решению еще 
более сложных задач.

В минувшем году была 
определена многоцелевая 
программа дальнейшего
улучшения качественных 
показателей. Суть ее — в 
комплексе мероприятий, на

правленных на совершенст
вование систем управления 
качеством продукции. Это и 
изыскание внутренних ре
зервов за счет деятельности 
творческих групп, и улучше
ние технологических процес
сов подготовки нефти, и 
укрепление трудовой и про
изводственной дисциплины, 
моральной и материальной 
заинтересованности рабочих 
и ИТР, гласности социали
стического соревнования.

Каждое мероприятие пред
лагалось и обсуждалось на 
рабочих собраниях. Важней
шее из направлений работы 
цеха — совершенствование 
технологической схемы под
готовки нефти на термохи
мических установках. Пред
стояло увеличить пропуск
ную способность трубопро
водов и добиться более пол
ной нагрузки технологиче
ских аппаратов за счет про
кладки дополнительных ли
ний, улучшения внутренней 
конструкции резервуаров,

изменения схемы подготов
ки нефти. Все это вместе 
позволило увеличить тепло
вую производительность
установок на сорок процен
тов. •

Серьезное значение в цехе 
придается и внедрению но
вой техники. К примеру, 
ввод в эксплуатацию узла 
предварительного отбора 
газа позволил почти 'вдвое 
увеличить пропускную спо
собность концевой сепараци- 
онной установки. Внедрение 
же змеевика разрушения 
эмульсии сократило время 
отстоя обводненной нефти.

В  комплексе с техниче
скими задачами решались и 
организационные, а также 
велась работа по укрепле
нию технологической и про
изводственной дисциплины. 
В  этом плане есть тоже нов
шества. Скажем, в цехе со
ставлены четкие технологи
ческие правила по соблюде
нию режима на термохими
ческих установках. Имеется- 
и карта рабочего времени, 
где расписаны обязанности, 
определены границы обслу
живания, распорядок дея
тельности рабочих и ИТР.

Заслуживает внимания 
внедрение в цехе балльной 
системы оценки качества 
работы бригад. Такая оценка 
выставляется технологом ли
бо начальником участка 
ежедневно за каждую смену.

Оценки заносятся на специ
ально оформленные доски, 
которые расположены на 
видном месте. /

В  перспективе предпола
гается премировать работни
ков цеха в соответствии с 
суммой баллов за месяц, 
квартал. Это, несомненно, 
явится материальным сти
мулом для дальнейшего 
улучшения качества подго
товки нефти и повысит от
ветственность всех и каждо
го за выполняемую работу. 
Ведь как бы совершенна ни 
была технология, как бы ни 
надежна автоматика — от 
человека зависит многое. 
Ему должно быть небезраз
лично, какой вклад он вно
сит в общее дело и как оце
нивается его труд. Качество 
продукции в конечном счете 
определяется отношением к 
работе каждого члена кол
лектива цеха. Не об этом ли 
говорил в своем письме в 
газету «Правда» токарь-авто
матчик ГПЗ-5 П. Афонин? 
Настоящая эффективность 
производства достигается 
лишь там, где сам • коллек-* 
тив сознательно стремится к  
ее повышению.

Внедрение и совершенство
вание элементов комплекс
ной системы управления ка
чеством способствовало по
стоянному увеличению реа
лизации нефти высших кон

диций. Сравним такие циф
ры. В 1975 году стране было 
сдано 2,5 млн. тонн нефти по 
высшей группе качества, в 
следующем — уже 4,5 мли., 
а во втором году пятилетки 
объем реализации достиг без 
малого 5,5 миллиона тонн. 
Но это не предел. Задача те
перь — всю добываемую 
нефть, количество которой 
будет возрастать с каждым 
годом, отправлять первым 
сортом. Возможности для 
этого не исчерпаны.

В наступившем году, осно
вываясь на государственных 
стандартах, существующих 
в нефтяной промышленно
сти, НГДУ планирует внед
рение стандартов предприя
тия, в которых будут уста
навливаться нормы и мето
ды технологии перекачки 
нефти, подготовки сточных 
вод для утилизации в систе
ме поддержания пластоцого 
давления. 1 •

Совершенствование в цехе 
комплексной системы уп
равления качеством продук
ции и труда позволит значи
тельно повысить качество 
нефти, улучшить взаимо
связь и четкость выполне
ния различных видов работ 
и тем самым повысить эф
фективность производства.

А . К А Ш Т А Е В ,
заместитель начальника 

НГДУ Стрежевойнефть.
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Народнохозяйственные поставки — под контроль

БЕТАТРОНЫ -  «АТОММАШУ»

ХРОНИКА
Встреча с партийным активом

18 молодых коммунистов 
Томского электромеханиче
ского завода выполняют от
ветственные партийные по
ручения — работают в ком
сомольских организациях. 
Пятеро из них возглавляют 
цеховые комсомольские ор
ганизации.

На прошлой неделе секре

тари, работники аппарата 
Кировского райкома КПСС 
детально знакомились с ра
ботой парторганизации за
вода. Они встретились с ак
тивом цеховых бюро, парт
групоргами, рассказали о тех 
задачах, которые стоят пе
ред производственными кол
лективами.

М . С Т Е П А Н О В .

Соревнование продолжается

С хорошими показателями 
закончил второй год пяти
летки коллектив НИИ элек
тронной интроскопии. На 
2,6 миллиона рублей выпол
нено научно-исследователь
ских работ по важнейшей 
тематике, что составило 103 
процентов годового плана. 
20 законченных работ с ожи
даемым экономическим эф
фектом в 11 миллионов руб
лей внедрены в народное 
хозяйство. За год получено' 
23 авторских свидетельства 
(против восемнадцати в ми
нувшем году), опубликовано 
125 статей и представлено 
106 докладов на всесоюзных, 
республиканских и регио
нальных конференциях.

В 1978 году предстоит рез
ко увеличить производитель
ность труда, так как объем 
научно - исследовательских 
работ возрастет по сравне
нию с минувшим годом поч
ти на треть.

В ноябре нынешнего года 
исполнится 10 лет со дня 
преобразования нашего
НИИ ЭИ, созданного на об
щественных началах, в гос
бюджетный институт. . Это

пора подведения итогов сде
ланного, пора оценки и по
каза потенциальных воз
можностей коллектива; Вот 
почему в третьем году пяти
летки нам предстоит тру
диться особенно напряжен
но. •

Мы с гордостью принялись 
за выполнение правительст
венного задания по разра
ботке и изготовлению обору
дования для второй очереди 
волгодонского завода «Атом- 
маш» — крупнейшей строй
ки десятой пятилетки. В 
1978 году для этого пред
приятия мы, должны поста
вить шесть бетатронов, пред
назначенных для контроля 
изделий атомной энергетики. 
Это задание Госкомитета 
Совета Министров СССР по 
науке и технике мы прини
маем как большое доверие и 
признание заслуг нашего 
коллектива. Дирекция и 
партбюро института призва
ли комсомольцев и совет мо
лодых ученых взять постав
ку бетатронов для Всесоюз
ной комсомольской стройки 
под свой контроль. Моло
дежь горячо откликнулась 
на призыв. Для выполнения

правительственного задания 
в срок будет организована 
Комсомольске - молодежная 
трудовая вахта.

Сейчас я выполняю ра
диомонтажные работы в схе
мах управления бетатрона— 
одного из тех шести, которые 
отправятся на «Атоммаш». 
Мои обязательства — рабо
тать без брака, экономить 
время и материалы.

Это задание даже для ме
ня, радиомонтажника 6-го 
разряда, сложное, так как 
мы работаем непосредствен
но по электрической, а не 
монтажной схеме. Как луч
ше уложить провода и за
крепить радиоэлементы, я 
определяю сам, по ходу ра
боты. Без потерь дорогих 
минут трудится над вопло
щением замысла ученых и 
разработчиков весь коллек
тив экспериментальных ма
стерских института.

Важный заказ мы выпол
ним в срок и с хорошим ка
чеством.

Б. ФАИЗУЛЛИН, 
радиомонтажник НИИ 
электронной интроско

пии.

Делегаты трудящихся Том
ского района — партийные 
работники, руководители 
совхозов и промышленных 
предприятий, животноводы, 
работники сферы обслужи
вания и журналисты — в те
чение двух дней были гостя
ми соревнующегося е томи
чами Асиновского района. 
Главная цель встречи . —

подвести итоги работы двух 
районов за 1977 год и наме
тить рубежи соревнования 
на третий год пятилетки в 
свете Письма ЦК КПСС, 
Совета Министтюв СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. Аси- 
нозцы познакомили томичей 
с жизнью района и пригла
сили на слет передовиков.

В .  К О С Т Р К Ж О В .

Т О М С К У  -  К Р А С Н О Е  З Н А М Я
( Недавно коллегия Мини- 
I ст-ер'ства просвещения
| РСФСР и республиканский 
§ комитет профсоюза работни- 
| ков просвещения, высшей I школы и научных учрежде- 
I ний РСФСР подвели итоги

социалистического соревно
вания областей, городов, рай
онов и автономных округов 
Российской Федерации по 
подготовке школ и дошколь
ных учреждений к новому 
учебному году.

В  числе пяти городов-по- 
бедителей назван и Томск. 
Городу присуждены перехо
дящее Красное знамя Сове
та Министров РСФСР и 
ВЦСПС и денежная премия.

Д Е П У Т А Т
ш  Ж И З Н Ь

Недавно я отчитывался 
перед своими товарищами 
по работе на мебельном ком
бинате. Весной прошлого го
да они выдвинули меня в 
Ленинский районный Совет, 
а теперь пришел срок спро
сить: как дела, депутат?

Как рабочего они меня хо
рошо знают —• 14 лет тру
жусь в коллективе комбина
та, встречаемся каждый 
день. Я — компрессорщик. 
От моего труда, можно ска
зать, зависят два цеха — 
обеспечиваю сжатым возду
хом работу сверлильных 
пневмоавтоматических пи
столетов, шуруповертов и 
других инструментов и обо
рудования. А вот как мне 
удается выполнять депутат
ские обязанности, коллеги, 
конечно, не знают.

О чем я им докладывал? 
Прежде всего о том, какие 
поручения райисполкома, 
постоянной депутатской ко
миссии и избирателей я вы
полнял. А их было много. 
Вместе с другими депутата
ми райсовета проверял го
товность поликлиники № 3 
и других учреждений района 
к  работе в зимних условиях; 
побывал на квартирах ин
валидов Великой Отечест
венной войны, выясняя, как 
они используют свои льготы 
и обеспечиваются путевками, 
медикаментами; готовил дан
ные для доклада исполкому 
о ходе строительства молоч
но-раздаточной кухни на 
улице К. Ильмера. Были и 
еще поручения. Вместе с

а ИДУ К ИЗБИРАТЕЛЯМ
тем это было время моего 
знакомства с избирателями 
округа (улицы Севастополь
ская, Каховская и др.). Ле
том часто ходил на эти ули
цы, говорил с гражданами— 
теперь-то они меня уже зна
ют, здороваются. И, надо 
сказать, тут же, по ходу 
разговора, обязательно воз
никает у них дело к  депута
ту.

Так, пенсионер Н. Смоко- 
тин поднял важный для жи
телей этого микрорайона во
прос об устройстве дренажа, 
строительстве переходного 
мостика на углу улиц 
Б. Подгорной и Ялтинской. 
От имени своих избирателей 
я обратился с соответствую
щей просьбой в райиспол
ком, а немного спустя эти 
работы были выполнены 
районным комбинатом по 
благоустройству.

Пожилая женщина М. К, 
Черепанова обратилась ко 
мне с жалобой: ЖКО непра
вильно взимает с нее плату 
за квартиру, несмотря на ее 
неоднократные просьбы и 
заявления. Потратил немало 
времени на разбирательство, 
но сделал полезное дело для 
избирательницы. И считаю, 
что это не мелочь, хотя, ко
нечно, это не наказ, а ско
рее услуга. Представляю: 
если бы отказал ей в помо
щи? Какое же у нее было 
бы мнение о депутате?

Ко мне не раз обращались 
граждане с улиц Урожайной, 
Обской и других разобрать

их спор с соседями: то зе
мельный участок не подели
ли, то забор не там постави
ли, воду из ручья не туда 
направили... Можно было бы 
и не вникать в шумливые 
дела, а адресовать их либо 
участковому уполномочен
ному милиции, либо в народ
ный суд. Но граждане туда 
не пойдут. Да и ссоры-то по
рой бывают из-за пустяков, 
кто разбирать их должен — 
неизвестно. К тому же изби
ратели обращаются с прось
бами «рассудить» тогда, ког
да к ним приходишь. Просто 
неудобно отказываться от 
попыток умиротворить сосе
дей...

И что же? Многие споры 
удалось решить согласием 
сторон. Но в такого рода кон
фликтах я вижу большую 
недоработку как жилищных 
органов, так и нашу — депу
татов. В  чем конкретно? Во
просы «местного значения», 
а также по благоустройству, 
соблюдению санитарного по
рядка на Мулицах и усадьбах 
должны; решать сами граж
дане прежде всего через 
самодеятельные органы уп
равления — уличные и домо
вые комитеты. А их пока 
никто не создал. Нет их и 
на моем избирательном уча
стке. Провести собрания жи
телей и избрать такие коми
теты — моя забота на пред
стоящий период.

Как-то, будучи на избира
тельном участке, зашел я 
вместе с депутатом В. М. Ся- 
гиным в общежитие, где жи
вут рабочие СМУ треста 
Томлесстрой. Разговорились

с молодыми людьми, и на 
нас обрушились жалобы: ко
тельная с начала зимы ра
ботает плохо, в общежитии 
холодно, горячей воды нет, 
давно не было ремонта и 
т. п. За объяснениями мы 
обратились к начальнику 
СМУ Амелину. Выясни
лось: он знает о всех этих 
бедах, а должных мер не 
принимает. Шло время, и 
мне пришлось несколько 
раз побывать у Амелина 
или по телефону спра
шивать: навели поря
док в общежитии? И только 
уже в начале января этого 
года он смог мне с облегче
нием сказать: улажено, ко
тельная обогревает общежи
тие хорошо, жильцы доволь
ны.

Между собой мы, депута
ты, как-то рассуждали: а
стоит ли нам подменять ру
ководителей в их заботе о 
людях? И пришли к выводу: 
подменять, конечно, не на
до, а когда такой заботы нет, 
надо требовать... Ведь нам 
закон предоставляет такое 
право.

Вот о такого рода депутат
ских делах и заботах я крат
ко рассказал своим товари
щам по работе. Слушали 
внимательно, одобрили.

Товарищеская поддержка 
радует. Завтра вновь еду к 
своим избирателям.

И. УХМЫЛИН, 
рабочий мебельного ком
бината, депутат Ленин
ского районного Совета 
народных депутатов.

Для С ая н о -  
Ш у ш е н с к о й  
— дос р о ч н о

ЛЕНИНГРАД, 16 янва
ря. (Корр. ТАСС С. Да
выдов). ' «В добрый путь, 
первенец Саяно-Шушен
ской!» — такой транспа
рант вывешен в гидро
турбинном цехе объеди
нения «Ленинградский 
металлический завод». 
Последние многотонные 
узлы головной турбины 
одной из крупнейших в 
мире гидроэлектростан
ций сегодня отправлены 
заказчику.

Коллектив предприятия 
на год сократил плановые 
сроки проектирования и 
строительства этого агре
гата мощностью 640 ты
сяч киловатт. Этому спо
собствовала новая форма 
социалистического сорев
нования. Сотни производ
ственников, конструкто
ров, инженеров, участво
вавших в изготовлении 
турбины, объединились в 
одну сквозную комплекс
ную бригаду. Поправки в 
график поставок ком
плектующих деталей для 
турбины внесли коллек
тивы смежников — объе
динения «Ижо.рский за
вод», завода «Электро
пульт» и других.

В  результате ленин
градцам удалось создать 
условия для выполнения 
социалистических обяза
тельств строителей и мон
тажников станции — 
пустить ее первую турби
ну в эксплуатацию уже в 
нынешнем году. Этот аг
регат станет вырабаты
вать более двух милли
ардов киловатт-часов 
электроэнергии в год.

У лесорубов ; 
Молодежного j|v

Ко ллекти в  Средне-Тымского 
л есо п ун кта  — один из л у чш и х  
на К ар гасо кско м  лесо про м ы ш 
ленном  ком бинате. Л есор убы  
поселка  М олодежного неодно
кр атно  стан о ви л и сь  инициато 
рами районны х  починов в 
борьбе за  эф ф екти вн о сть  
производства . Из года в год 
л е со п ун кт  п ер евы п о л н яет  про
извод ственны е  зад ания. По
сто ян н ы й  поиск внутренних  
резервов, ул у ч ш е н и е  к а чес тва  
работы  во многом опред еляю т 
ус то й чи вы й  усп е х  ко ллектива , 
на долю которого приходится 
четве р тая  ч а с т ь  д ревесин ы , 
добы ваемой в К ар гасо кско м  
районе.

Недавно лесн ы е  д р уж и н ы  
Молодежного обсудили П и сь 
мо Ц К  КПСС , Совета М и нист
ров С С С Р, ВЦ СП С  и Ц К  
ВЛ КС М . Они горячо  поддержа
ли этот важ н ы й  д окум ент и 
о б язал и сь  в тр етьем  году п я 
ти л етки  п о вы си ть  эф ф е кти в 
ность  производ ства  и ка чество  
труда.

С пер вы х  дней нового года 
тон в работу зад ает лесо сечн ая

бригада ветерана производ ства 
Н и ко лая  С тепано вича  Ш ан ц е 
ва. Хо ро ш ие  р е зу л ьт а ты  у  
ко л лекти ва , ко то р ы м  р уко во 
дит А рсентий  И вано вич  Кур- 
м ы ш ев . На н иж нем  складе ле
со п ун кта  впереди бригада 
Ю рия Д м итр иевича  Б у га  и 
Владим ира Д м и тр и еви ча  Гри 
бова.

«Н и  одного отстаю щ его  р я 
д ом !»— под та ки м  девизом  т р у 
д ится ко л лекти в  Средне-Тым- 
сного лесо пункта .

Н А  С Н И М К А Х : бригадир
Н. С. Ш ан ц ев ; сл ева  направо : 
чо кер о вщ и к Н. П. М о вчан , 
тр акто р и ст  С. Г. Вели ж анин , 
бригадир А . И. К ур м ы ш е в .

Текст и фото Н. Потапова.

«

ПО СЛЕДАМ НАШИХ
ВЫСТУПЛЕНИЙ

В с е г о  один п у н к т ...»
Опубликованная в газете 

«Красное ■ знамя» статья 
«Всего один пункт.:.» рассмо
трена на заседании бюро 
райкома КПСС, в партийной 
организации административ
ных органов и на оператив
ном совещании работников 
РОВД, а также на заседании 
правления колхоза «1 Мая».. 
Статья признана правиль
ной.

Председателю колхоза 
«1 Мая» П. П. Кошелю ука
зано на его непоследова
тельность в работе с кадра
ми. По возвращению из от
пуска секретарь парткома
А. В. Селезнева будет об-

*  1

Сообщаем, что статья 
«Всего один пункт...», опуб
ликованная 14 декабря' 1977 
года, обсуждена в коллекти
ве Первомайского РОВД и 
признана правильной. Ви
новные в волоките дела 
Л. Ф. Кураша и утрате ма
териалов на него дежурные 
инспекторы А. И. Клецко и 
И. И. Воробьев строго нака
заны.

Обращено внимание на-

суждена на заседании пар
тийного комитета.

Бюро райкома КПСС од
новременно указало партий
ным организациям, руково
дителям РОВД и 'колхоза 
«1 Мая» на неоправданную 

'медлительность в рассмотре
нии статьи, на слабую вос
питательную работу в кол
лективах. Предложено вновь 
вернуться к обсуждению не
достойного поведения Л. Ф. 
Кураша.

А. СОКОЛОВ, 
первый секретарь Пер-, 
вомайского райкома 

КПСС.*
чальника РОВД М. П. Урта- 
мова и его заместителя П. Г. 
Кузнецова на необходимость 
усиления контроля за рабо
той дежурной части, регист
рацией и прохождением ма
териалов об административ
ной ответственности граждан 
и заявлений о преступлени
ях.

В .  Б О М О Н И Н ,  
начальник областного 
управления внутренних 

дел.

ПОСЛЕ РЕЙДА

«РЕНТАБЕЛЬНОСТЬ
Т Р У Д О Л Ю Б И Я »

Первомайский райко 
КПСС сообщил, что мат 
риалы рейда народного ко: 
троля, печати, радио я  тел 
видения, опубликованные 
«Красном знамени» 2 дека 
ря 1977 года под заголовке 
«Рентабельность трудолв 
бия», рассмотрены на засед 
нии бюро райкома КПСС, 
партийных организаци! 
колхозов «Рассвет» и «3 
ря», на совещании специал 
стов районного управлеш 
сельского хозяйства. В: 
ступление газеты призна: 
правильным. Указанные 
нем недостатки полность 
устранены. Крутоложенски 
кормоцех запущен в .рабо' 
28 декабря 1977 года. Уйд 
новский сдан в эксплуат 
цию 5 января. Строительс 
во Езкинского кормоцеха а 
вершится к 25 января. Нам 
чены меры по строительст: 
кормоцехов в остальных х 
зяйствах района. .

Животноводы района пр 
нимают все меры для j  
пешного проведения зимо 
ки скота и непременного в: 
полнения социалистичесю 
обязательств, принятых ] 
третий год пятилетки.
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СЕМЬЯ РУБАНОВЫХ
Моим знакомством с семьей Рубановых я  обязан Анне

Васильевне Ефремовой, начальнику пятого цеха. Это она 
с душевной теплотой рассказала об Ольге и Николае Ру
бановых — всеми уважаемых на заводе ветеранах труда.
Люди они по-детски застенчивые и нрава скромного. Учи
тывая это, я заранее приношу им свои извинения за столь 
пространный рассказ об их жизни.

Пятый обмоточный цех — 
один из лучших цехов на за
воде «Сибэлектромотор». 
Здесь часто рождаются тру
довые почины, трудятся из
вестные бригады Галины 
Медоновой, Нины Карташо
вой, которые одними из пер
вых на предприятии завер
шили план двух лет пяти
летки.

Обмоточный цех  ̂ — про
сторный и светлый, чистый 
И по-домашнему уютный. 
Может, оттого, что горят 
здесь лампы дневного света, 
или потому, что цех этот яв
ляется «женским» и, как 
сказал заводской поэт, «ли
ца девушек постоянно све
тятся улыбками».

Как знать? Но только кон
трастирует со всем этим це
ховая контора. И не контора 
вовсе, а конторка. Называют 
ее еще и голубятней, а кто в 
сердцах — и позлее. Чтобы 
подняться туда, надо пре
одолеть железную лестницу, 
которая стремительно под
нимается вверх под углом в 
шестьдесят градусов.

Здесь и работает Ольга 
Степановна Рубанова. Много 
лет. Она — табельщица. Ее 
рабочее место — один из 
многочисленных столов — 
в самом углу. На столе —

журнал, где она отмечает 
выходы на работу, телефон, 
забинтованный . по ветхости 
изоляционной лентой. Вот, 
пожалуй, и все ее «рабочие 
принадлежности». Сама Оль
га худенькая, небольшого 
роста, совсем как ■ девушка- 
подросток.

Выслушала корреспонден
та и вдруг закрыла лицо ру
ками. Ей почему-то всегда 
казалось, что быть героем  ̂
очерка —- это удел людей 
выдающихся, необыкновен
ных. А что же она такого со
вершила, чтобы о ней писали 
в газету? Да разве мало на 
заводе людей, о ком действи
тельно надо слагать поэмы и 
песни?

И, • наверное, было невдо
мек Ольге Степановне, что 
герои труда — это, как горя
щие звезды, как путеводите
ли, за которыми идут мил
лионы простых и непримет
ных в будничных заботах 
рабочих и работниц, на кото
рых и держится все. И среди 
них — Ольга Степановна. 
Так, закрыв лицо ладонями, 
она просидела, молча всего 
секунды. Но бывает так, что 
достаточно и этих коротких 
долек времени, чтобы уви
деть всю свою жизнь, как на 
экране, со стороны. Вольно

иля невольно, но она поду
мала, что гость будет рас
спрашивать ее о житье-бы
тье. И Ольга как-то сразу 
вспомнила именно тот день, 
когда судьбу ее круто изме
нила небольшая бумажка — 
повестка, которую вручили 
ей в сельсовете.

Поначалу она обрадова
лась, потом испугалась даль
ней дороги, незнакомого го
рода (как она там без мате
ри, без сестренки и вообще— 
одна?). Мать, Анисья Де
ментьевна, узнав новость, 
запричитала в голос. Горе 
матери было понятным. 
Ольга была старшей в семье 
и помогала матери во всем.

Это был трудный сорок 
шестой год. Для промышлен
ности требовались рабочие 
руки. И подростков из сел и 
деревень призывали по по
весткам, как на фронт, толь
ко — на трудовой...

Так Оля оказалась в Том
ске, в ремесленном училище 
№ 1 (ныне это техучилище 
№ 7), где стала осваивать 
профессию намотчицы. Та
ких, как Оля, девчонок в 
старом деревянном общежи
тии оказалось немало. Жи
ли дружно, одной семьей. А 
длинными зимними вечера
ми, когда за окном трещали 
тридцатиградусные морозы 
и в комнате было чуть теп
лее, чем на дворе, девочки 
сдвигали кровати вплотную 
и, прижавшись друг к дру
гу, согреваясь, засыпали тре

вожно, с мечтой о тепле, го
рячем хлебе и новых вален
ках! Но вместо чесанок вы
давали им ватные бурки с 
галошами и телогрейки из 
«чертовой кожи». Так жили, 
так учились. В  сорок вось
мом Оля переступила порог 
проходной завода «Сибэлек- 
тромотор».

И вот минуло три десятка 
лет.

...Вечером Ольга Степанов
на принесла домой ошелом
ляющую новость: о них хо
тят писать в газету. Сказала 
об этом не. ради бахвальства, 
совета просила: нужно ли?
Как она и ожидала, почти 
все члены семьи были про
тив — дочь Иринка, сын В а
лерий. Мать замахала рука
ми: «Вы меня в это дело не 
впутывайте». Муж Николай 
Матвеевич снисходительно 
разрешил: «Пусть пишут. А 
что? Чем мы хуже других?!». 
И рассмеялся, как всегда. И 
трудно было понять, шутит, 
он или всерьез. Он все как- 
тр может обратить в шутку, 
даже очень серьезные дела. 
Он тогда и письмо из армии 
Ольге прислал в общежитие 
какое-то шутливое, легкое. 
Давай, мол, познакомимся 
заочно. Не любила Ольга эти 
заочные знакомства заво
дить. А тут что-то подкупи
ло ее в бесхитростных сло
вах Николая. Ответила. И вот 
уже более, двадцати лет вме
сте. И, может, на завод он 
•пришел ради Ольги. Хотя

тяга у него к машинам, стан
кам была давняя, еще когда 
работал парнишкой в колхо
зе на тракторе в трудные 
военные и послевоенные го
ды. Хорошо работал. И как 
радовался, когда ему дали 
премию за ту работу: заго
товки на сапоги...

В  новом году Николай бу
дет отмечать четверть века 
работы на заводе. Все эти го
ды он 'трудился в одном, 
четырнадцатом цехе, у одно
го фрезерного станка. Как- 
то закончил трехгодичную 
школу мастеров. Даже в ма
стерах походил, но вернулся 
к станку. И сын, Валера, в 
отца пошёл. В  детстве купи
ли ему «конструктор», так 
он и спал с ним. Учился он 
хорошо и по всему должен 
был идти в институт. А Ва
лера вдруг решил идти к от
цу в цех. Мать — в слезы. 
Отец успокоил: «Пусть свое
го хлеба отведает». И опреде
лил его учеником токаря.

А тут — повестка из во
енкомата. Закончил Валера 
курсы водителей и ушел слу
жить в армию. А вскоре Ни
колай Матвеевич и Ольга 
Степановна получили благо
дарственное письмо коман
дования: «Сообщаем, что
ваш сын Валерий, проходя 
службу в войсках части, че
стно и добросовестно выпол
няет свой долг перед Роди
ной, охраняя ее дальнево
сточные границы».

Пришел из армии, по
ступил на завод в тран
спортный цех шофером. Ро
дители об институте напоми
нают, а он: «А кто в колхоз 
на уборку поедет?». И все 
это без бравады, без показу
хи. В  порядке вещей. Его и

на Доску почета е трудом 
уговорили сняться. «Зачем? 
Есть же люди лучше меня». 
А тут — в газету...

Ирина отлично рисует, но 
поступила в политехниче
ский на факультет электри
ческих машин и аппаратов. 
Так что завод родительский 
тоже не минует.

Ведь Ольга Степановна 
только по должности табель
щица. Фактически без ее 
участия нет художественной 
цеховой самодеятельности, 
не выйдет стенная газета. 
Она — член завкома, пред
седатель детской комиссии. 
Путевки, пионерлагеря, дет
ские учреждения — все в ее 
«ведомстве». Ко всему она 
относится с душой и понима
нием, как и ее муж Николай 
Матвеевич, активный участ
ник цеховой дружины, член 
заводской профилактической 
комиссии по борьбе с право
нарушениями. А впрочем, 
быть табельщицей совсем 
не просто. Хорошей табель
щицей. Ольга Степановна 
фиксирует не только приход 
или уход. Она навещает 
больных, контролирует на
чало и конец работы, инте
ресуется бытовыми условия
ми работниц. Ей до всего и 
всех есть дело в цехе. И в 
том, что цех — передовой, ее 
заслуга тоже.

Рабочие династии... Эго 
понятие рождено новым об
щественным строем, сделав
шим труд мерилом социаль
ной ценности человека. Эти 
династии рождаются у нас 
на глазах. И одна из них — 
семья Рубановых.

В. СОМОВ.
З а в о д  « С и б э л е к т р о м о т о р » .

На слесарно-механическом участке второго цеха эмаль- 
производства объединения Сибкабель успешно трудится 
Навел Якшаиович Климов. В  прошлом году он трижды 
завоевывал звание «Лучший по профессии». За время 
работы! на предприятии он подготовил и обучил своей 
специальансти двенадцать учеников.

Фото Е. Лисицына.

Каждому молодому труженику— среднее образование

К т о  л у ч ш е  у ч и т с я ,  
т о т  л у ч ш е  р а б о т а е т

В минувшую субботу в 
Доме культуры энергетиков 
состоялся слет передовиков 
производства — учащихся 
школ рабочей молодежи 
Советского района.

Докладчик — секретарь 
райкома КПСС В. Й. Авсюк, 
бригадир цеха № 4 маномет
рового завода Дмитрий Та
таринцев, шлифовщица под
шипникового завода Анге
лина Франц, рабочая спич- 
фабрики Вера Барамыкина, 
директор школы рабочей 
молодежи № 3 отличник на
родного просвещения
РСФСР М. Г. Суворова под
черкнули одну и ту же 
мысль: кто лучше учится, 
тот лучше работает.

Справедливость этих слов 
многократно подтверждается 
в жизни. На слете прозвуча
ли десятки имен передови
ков производства, успешно 
штурмующих высоты зна
ний. Лучшие из них награж
дены грамотой районного 
оргкомитета смотра ■ «Каж
дому труженику — среднее 
образование» и Советского 
райкома комсомола.

На убедительных приме
рах из своей жизни передо
вые рабочие-учащиеся пока
зали, что знания — великая 
сила. Они вырабатывают ак
тивную жизненную позицию, 
возвышают личность. Зна
чит, нельзя' ждать, когда мо
лодой человек в результате 
«проб и ошибок» займет

свое место в жизни, в кол
лективе. Затянувшийся по
иск самого себя обходится 
весьма дорого и личности, и 
обществу.

Учиться никогда не позд
но, но лучше это делать в 
молодости. К такому выводу 
пришли те, кто возобновил 
учебу после длительного пе
рерыва. Ко дню слета много
тиражная газета ГПЗ-5 
«Подшипник» выпустила 
страничку «Классный час». 
Примечательно в ней вы
ступление рабочего тран
спортного цеха А. Гусева: 
«Когда я сказал в семье, что 
пойду учиться, младшая 
дочь, она учится в четвер
том классе, обрадовалась: 
«Папа тоже школьником 
станет». Старшая, десяти
классница, пожала плечами: 
«Зачем?». Действительно, за
чем в 43 года, после кани
кул, затянувшихся на 25 
лет, снова садиться за пар
ту? Высокого водительского 
класса достиг, получил сви
детельство механика, семья... 
И хотя было стыдно перед 
молодыми, подал минувшей 
осенью заявление в школу. 
Дальше оставаться с преж
ним запасом знаний я не 
мог. Ведь еще более стыдно, 
когда чувствуешь себя про
фаном».

Кстати сказать, на под
шипниковом заводе, благо
даря активной работе комис
сии содействия школе рабо

чей молодежи и оргкомите
та смотра «Каждому труже
нику — среднее образова
ние», за последние годы соз
дана атмосфера, способству
ющая учебе каждого моло
дого рабочего. Из 926 че
ловек, не имеющих сред
него образования, 590 учатся. 
Вовлечение молодежи в шко
лу здесь идет целенаправ
ленно, с возрастающим эф
фектом.

В постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О дальнейшем совер
шенствовании обучения, вос
питания учащихся общеоб
разовательных школ и под
готовки их к труду» отмече
на важная роль вечерних 
(сменных) общеобразова
тельных школ в осуществле
нии всеобщего среднего об
разования. Их сеть будет 
расширена непосредственно 
на предприятиях, в колхозах 
и совхбзах.

Забота партийных, комсо
мольских и других общест
венных организаций и адми
нистрации предприятий и 
учреждений о повышении 
образования работающей мо
лодежи положительно сказа
лась на результатах работы 
всех семи школ вечернего 
(сменного) и заочного обу
чения, девятнадцати учебно- 
консультационных пунктов 
Советского района. За пос
ледние четыре года число

учащихся в них воз
росла с 2.200 до 3.800 че
ловек: На 20 предприятиях
созданы комиссии содейст
вия школе рабочей молоде
жи. На заводе строительных 
материалов и изделий такую 
комиссию возглавляет А. Д. 
Терехов. Второй год нет от
сева из школы учащихся 
этого завода.

Хорошо прошла сессия на 
учебно -  консультационном 
пункте Сельхозтехники. Все 
32 учащихся справились с 
учебной программой, 12 из 
них получили только повы
шенные оценки.

Благодаря слаженной ра
боте педколлектива и обще
ственности - пассажирского 
автотранспортного предприя
тия № 3, кирпичного завода, 
автоколонны № 1235 и неко
торых торговых баз отлич
ных результатов в первом 
полугодии добилась школа 
рабочей молодежи № 9. Кон
тингент здесь сохранился на
99,8 процента, абсолютная 
успеваемость — 99,4, каждый 
четвертый учащийся учится 
на 4 и 5.

Однако в районе немало 
еще таких предприятий, где 
вопросы всеобщего среднего 
образования решаются мед
ленно. В производственном 
объединении по фотохудо- 
жественным и прочим видам 
услуг из 217 человек, не име
ющих среднего образования, 
учатся единицы. На почтам
те из 150 учатся 29. Менее, 
половины молодых работни
ков охвачено учебой на АТС, 
текстильной фабрике,
ГРЭС-И, гормолзаводе, на 
автобазе связи, в управлении 
тепловых сетей, автоколонне 
№ 1977 и на ликеро-водоч
ном заводе.

Делегаты слета призвали 
всю молодежь района, не 
имеющую среднего образова
ния, сесть за парты.

В. МОИСЕЕВ.
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Д Е Л Е Г А Ц И И  К П С СО Т Ъ Е З Д
- По приглашению Правле
ния Германской коммуни
стической партии для уча
стия в  мероприятиях ГКП,

посвященных памяти В. И. 
Ленина, К. Либкнехта и 
Р. Люксембург, 13 января в 
ФРГ отбыла делегация

КПСС в составе члена ЦК 
КПСС, первого секретаря 
Томского обкома КПСС Е. К. 
Лигачева (глава делегации),

первого секретаря Совет
ского райкома КПСС г. Мо
сквы В. А. Королевой и от
ветственного работника
Международного отдела ЦК 
КПСС В. С. Рыкина.

(ТАСС).

Традиция ком м унистов
БОНН, 15. (Соб. корр. 

«Правды»), В  самом на
чале года западногерман
ские коммунисты съез
жаются на традиционную 
встречу. Она названа до
рогими для каждого ре
волюционера именами 
В. И. Ленива, К. Либкне
хта, Р. Люксембург. И 
каждый раз ее проводят 
в другом городе — в ны
нешнем году в  Нюрнбер
ге.

— У встреч большие и 
славные традиции, —; рас
сказывает один из старей
ших западногерманских 
коммунистов, член Прези
диума Правления ГКП Курт 
Бахман. — Свое начало бе- 
рут они в революционных 
днях 1918 года. Встречи не 
прекращались в мрачные 
времена фашизма, даже в 
концентрационных лагерях, 
и в период запрета комму
нистического движения в 
ФРГ в пятидесятые годы. 
Эрнст , Тельман придавал 
им важное значение. Они 
дают возможность обсудить 
«накоротке» практические 
задачи, сверить их с глав
ными стратегическими це
лями, принципами проле

тарского интернационали
зма.

Интернациональный ха
рактер встречи 1978 года в 
Нюрнберге подчеркнул при
езд сюда посланцев ряда 
братских партий, в их числе 
и делегации КПСС во главе 
с членом ЦК КПСС, первым 
секретарем Томского обкома 
партии Е. К. Лигачевым. В 
переполненном до отказа 
крупнейшем зале города их 
встречают бурными овация
ми, возгласами солидарно
сти.

Объявляются результаты 
огромной работы по расши
рению массовой базы Гер
манской коммунистической 
партии •— итоги призыва 
имени Макса Реймана.
5.100 человек пополнили ря
ды партии.

Председатель ГКП Г. Мис 
в своей речи говорит о не
легких битвах в минувшем 
году, о значении полученно
го опыта для выполнения 
предстоящих задач, о важ
ности борьбы за продолже
ние международной разряд
ки и необходимости анти
империалистической соли
дарности.

В  центре работы, наме

ченной на 1978 год, — об
суждение проекта програм
мы ГКП. Мы руководству
емся, сказал Председатель 
ГКП, выводами Ленина, 
Либкнехта и Люксембург о 
том, что революционная 
партия при всех своих те
кущих делах никогда не 
должна терять из виду свои 
социалистические цели. По
ворот в сторону демократи
ческого и социального про
гресса, к которому стремит
ся партия, мы рассматрива
ем не только как необходи
мую предпосылку для того, 
чтобы добиться осуществле
ния текущих требований 
народа. Он является одно
временно и непреложным 
условием для того, чтобы в 
ходе коренных антиимпери
алистических преобразова
ний разорвать узкие рамки 
капиталистической системы 
и открыть путь к социализ
му.

В  интересах рабочего 
класса и всего рабочего дви
жения нашей страны, зая
вил оратор, мы решительно 
выступаем против любых 
форм антисоветизма и заяв
ляем о нашей солидарности 
и дружбе с коммунистами

Советского Союза. Антиком
мунизму господствующих 
сил мы противопоставляем 
программу борьбы за мир, 
демократию и социализм.

Политика международной 
разрядки проявила себя и в 
1977 году как господствую
щая тенденция современно
сти, подчеркивает Г. Мис. И 
наша партия будет настой
чиво добиваться того, чтобы 
процесс нормализации отно
шений ФРГ с государствами 
социалистического содруже
ства развивался и дальше.

Мы особенно приветству
ем предстоящий визит Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Леонида Ильича Бре
жнева в  ФРГ. Мы уверены, 
что этот визит даст важный 
импульс для дальнейшего 
улучшения отношений с Со
ветским Союзом, для углуб
ления процесса разрядки в 
Европе.

Тепло, по-братоки встре
тили западногерманские 
коммунисты выступления 
представителей ряда комму
нистических партий.

В. МИХАЙЛОВ.
(«Правда», 16 января).

ЗАВЕРШАЮЩИЙ ЭТАП ВСТРЕЧИ
БЕЛГРАД, 17 января. Се

годня возобновила свою ра
боту встреча представителей 
государств — участников 
Совещания по безопасности 
и сотрудничеству в Европе.

В соответствии с утверж
денной ранее повесткой дня 
делегациям 33 европейских

стран, а также США и Ка
нады предстоит на этом за
вершающем этапе белград
ской встречи подготовить и 
отредактировать итоговый 
документ. Они должны так
же договориться о месте и 
дате проведения следующей 
встречи.

На сегодняшнем пленар
ном заседании глава совет
ской делегации , Ю. М. Во
ронцов внес проект итогово
го документа, который по
зволяет в конструктивном, 
положительном плане завер
шить белградскую встречу.

• Политика, одобренная народом
ХЕЛЬСИНКИ, 17 января. 

В Финляндии завершился 
первый этап президентских 
выборов. В ходе голосования 
15—16 января избрана кол
легия выборщиков прези
дента республики в составе 
300 человек. Через месяц, 15 
февраля, в парламенте под 
председательством премьер- 
министра К. Сорсы коллегия 
изберет нового президента 
Финляндской Республики на 
последующие шесть лет.

Кандидатом от шести по
литических партий, в том 
числе от Компартии Фин

ляндии, социал-демократи
ческой партии, партии цент
ра и других, является ны
нешний президент Финлян
дии Урхо Калева Кекконен,

Ряд правых партий вы
двинули четырех других 
кандидатов в президенты.

Согласно опубликованным 
здесь предварительным дан
ным, подавляющее большин
ство избирателей выступило 
за кандидатуру У. К. Кекко
нена. Из 300 выборщиков 260 
— сторонники переизбрания 
У. К. Кекконена на пост пре
зидента.

Как заявил после оконча

ния выооров премьер-ми
нистр, председатель СДПФ 
К. Сорса, результаты выбо
ров показывают, что народ 
Финляндии активно вы
ступил в поддержку нынеш
ней внешней политики стра
ны. Эта политика, получив
шая в международных отно
шениях название «линия 
Паасикиви — Кекконена», 
представляет собой курс на 
укрепление дружбы с Совет
ским Союзом, на активную 
борьбу за мир и междуна
родное сотрудничество.

В. ЛЕСКИНЕН,
Н. ГОРБУНОВ.

Г ИБ НУ ЩИЙ
М И Ф

ВАШИНГТОН, 17 января. 
Американские власти гото
вятся предпринять новый 
шаг к дальнейшему ограни
чению и без того куцой 
«свободы печати» в США. 
Министерство юстиции об
ратилось в верховный суд 
с просьбой предоставить по
лиции полномочия произво

дить «неожиданные. обыски» 
редакционных помещений 
газет. По существующим 
законам, для проведения по
добных операций полицей
ский. органам необходимо 
судебное разрешение. Для 
такой процедуры требуется' 
довольно длительное время. 
К тому же выдача судом ор
дера на обыск обычно со
провождается «нежелатель
ной» гласностью.

Между тем полицейский 
аппарат давно мечтает по

лучить полную свободу дей
ствий в отношении печати. 

Вероятность удовлетворе
ния высшей судебной ин
станцией США просьбы ми
нистерства юстиции вызы
вает серьезную озабочен
ность американских журна
листов. Создав прецедент, 
считают они, верховный суд 
узаконит тем самым «не
ожиданные обыски», кото
рые окончательно похоронят 
миф о «свободе печати» в 
США.

ОСУЖДЕНИЕ ИМПЕРИАЛИСТИЧЕСКИХ ПРОИСКОВ
НЬЮ-ЙОРК, 17 января. 

Постоянный представитель 
Социалистической Респуб
лики Вьетнам при ООН по
сол Динь Ба Тхи, излагая 
позицию правительства
СРВ, подчеркнул настоя
тельную необходимость
урегулирования погранич
ного конфликта между 
Вьетнамом и Кампучией 
путем мирных переговоров.

Выступая на пресс-конфе
ренции в ассоциации иност
ранных корреспондентов в 
ООН, он подчеркнул, что 
Вьетнам и Кампучия •— это 
братские страны. Узы друж
бы между ними скреплены 
кровью, пролитой народамц 
Вьетнама и Кампучии в по
чти вековой борьбе за неза
висимость и суверенитет,, 
против империализма и ко
лониализма. Правительство 
и народ Вьетнама, указал 
представитель СРВ, преис
полнены решимости сохра
нять и укреплять эту друж
бу, делать все возможное 
для установления взаимно
го доверия, искреннего i и 
долгосрочного сотрудниче
ства на основе принципов 
полного равноправия, ува
жения независимости, суве
ренитета и территориальной 
целостности, невмешательст

ва во внутренние дела друг 
друга.

Он подчеркнул, что пра
вительство Вьетнама . неод
нократно предлагало Кам
пучии начать переговоры об 
урегулировании погранич
ных проблем. Однако Кам
пучия отклонила эти мир
ные предложения и продол
жала нарушать' территори
альную целостность Вьет
нама.

Представитель СРВ под
верг решительной критике 
недавние высказывания по
мощника президента США 
по национальной безопасно
сти 3. Бжезинского в связи 
с конфликтом между Вьет
намом и Кампучией. Эти 
высказывания, сказал Динь 
Ба Тхи, показывают, что 
определенные круги в США 
больше устраивает состоя
ние вооруженной конфрон
тации, нежели обеспечение 
мира и разрядки. Подобные 
заявления, подчеркнул по
сол, оскорбляют народ Вьет
нама, который понес ог
ромные жертвы в борьбе за 
независимость и территори
альную целостность своей 
страны. Мы убеждены, что 
такого рода провокацион
ные высказывания могут 
лишь обострить обстановку 
в Юго-Восточной Азии. Они

свидетельствуют о том, что 
силы империализма и . реак
ции всяйески поощряют 
возникновение вооруженных 
конфликтов между соседни
ми странами, сказал пред
ставитель СРВ.

ВЬЕНТЬЯН, 17 января. 
Информационное агентство 
Лаоса — Каосан Патет Лао 
решительно опровергло со
общение агентства Рейтер, в 
котором утверждалось, буд
то Вьетнам «направил один 
полк своих войск на север 
Кампучии через территорию 
Лаоса».

Агентство Каосан Патет 
Лао уполномочено заявить, 
что Народно-революционная 
партия Лаоса и правитель
ство республики твердо сле
дуют политике солидарно
сти с Вьетнамом и Кампу
чией. Со времени образова
ния Лаосской Народно-Демо
кратической Республики не 
было нм одного случая пе
редвижения вьетнамских 
войск по территории Лаоса.

Утверждение агентства 
Рейтер, подчеркивается в 
заявлении агентства КПЛ,
•— это провокация империа
листов и их приспешников, 
направленная на то, чтобы 
Вьетнаме - кампучий с к и й 
конфликт перерос в конф
ликт между Вьетнамом, 
Кампучией и Лаосом.

И н д и й с к и й  

калейдоскоп
ОБЫЧАЙ НА СТРАЖЕ 

ЗДОРОВЬЯ
Ж и те л ям  деревни  Хун д ар  

ш та та  Ра д ж астх ан  обы.чаи 
предков з а п р ещ аю т к у р и ть . 
Н ар уш и те л я  с у д я т  стар ей 
ш и н ы . Приговор всегда 
один и то т ж е  *— ш тр а ф  51 
р уп и я . С ообщ ивш ий  о  пре 
ст уп н и к е  п о л уч а е т  во зн а 
граж дение —  5 р упий .

В  деревне н и кто  не  зн а 
ет, когда и  п о че м у  ввели  
это  та б у , но со блю д аю т его 

. строго. З а  тр и  года перед 
суд ьям и  предстал то л ьк о  
один к у р и л ьщ и к . Вероятно , 
от соблазна уд е р ж и вае т  не 
то лько  у в а ж е н и е  к  пам яти  
предков, но и б о язн ь  ос
т а т ь с я  с  п у с ты м  ко ш ел ь 
ком.

ЦЕНА ДЕЛИКАТЕСА
В последнее вр ем я гур м а 

ны  А м ер и ки  и  Западной 
Евр о п ы  п р и стр асти л и сь  к 
инд ийским  л я г у ш к а м . Они 
кр уп н ее  и д еш евле  своих  
«сестер »  из Ф р ан ц и и  и Я п о 
нии. Р а сто р о п н ы е  м естны е  
дельцы  б ы стр о  со р и ен ти 
ровались: в прош лом  году 
д еликатес о тп р авляли  на 
эксп о р т  у ж е  не со тн ям и , а  
ты с я ч а м и  тонн.

То лько  д ва вида этих 
зем новод ны х  из 35, н а счи 
ты ва ю щ и х с я  в Индии, с ъ е 
добны. Но они ещ е и с а 
м ы е  полезны е. З а  с у т к и  од
на л я г у ш к а  п р оглаты вает 
до килограм м а вредны х н а 
секом ы х , то  е с т ь  стол ько  
ж е , сн олько  веси т  сам а.

С пец иалисты  вы р а зи л и  
опасение, что  м ассовое  ист
ребление именно эти х  ви
дов приведет к  н ар уш ен и ю  
экологического  баланса, 
кр уп н ы м  потерям  у р о ж а я . 
П р ави те л ьство  п р и сл уш а 
ло сь  к  предупреж д ению  
у ч е н ы х  и запр етило  отлов 
л я г у ш е к  в период их р аз 
м но ж ени я. Л ю би телям  тон 
ких  я с т в  придется ум ер ить  
свои  апп етиты .

«ЗЛОУМЫШЛЕННИКИ»
На ж е л е зн ы х  дорогах И н 

дии ежегодно происходят 
сотни  аварий . С чи таю т , что 
в бол ьш и н стве  из них ви 
новны  «зло ум ы ш лен н и ки » , 
вроде того, о котором  на
писал свой зн ам ен и ты й  р ас 
с к а з  А . И. Чехов. Вот то ль 
ко  кр ад ут они не гайки , а 
м еталл и чески е  б аш м аки , 
ко то р ы м и  кр е п я т с я  р ельсы . 
Вероятно , металл попадает 
потом в се л ьски е  ку зн и ц ы .

Т еперь реш ено  у си л и ть  
охрану путей . Э тим  з а й 
м ут ся  25 т ы с я ч  человек . 
Т аким  образом , у  каждого  
обходчика под присмотром  
будет в среднем не более 
трех килом етров ж е л е зн о 
дорожного полотна.

СЛОН-ПОБИРУШКА
Слонов в Индии лю б ят . 

Но когда ранним  утр о м  на 
улиц ах  К а л ь к у т ты , з а п р у 
ж е н н ы х  тр анспортом  и 
лю дьми, по яви л ся  слон с 
погонщ иком  на сп ине  и 
п р и н ял ся  вы м о гать  у  про
хож их  деньги, у гр о ж а я  им 
хоботом, не вы д ер ж ал а  да
ж е  ви д авш ая виды  м естная 
полиция. «Н ар уш и тел ей  
сп о ко й стви я» ' зад ерж али . 
После некоторы х  колеба
ний одного о тправили  в 
зоопарк, другого — в суд. 
В ы ясн и л о сь , что  оба не
ско л ько  дней ничего  не 
ели. Э то  и застави л о  их 
п р и бегн уть  к  кр айн ем у 
средству.

СЫТЫЕ О ГОЛОДНЫХ
И ндийских  диетологов 

удивил недавний доклад 
эксп ер то в  П род овольствен 
ной и се л ьско х о зяй стве н 
ной организации  ООН 
(Ф А О ). По м нению  послед
них, каж д ы й  индиец м ож ет 
себе по зволить  обед из че 
ты р ех  блю д, содерж ащ ий 
2.200 калорий .

На самом  деле примерно 
половина населения Индии 
страдает от хронического  
недоедания. По о ф ициаль
ной стати сти ке , 250 м илли 
онов ч е л о зек  ж и в у т  на од
ну  р уп и ю  в день, а  самое 
деш евое блюдо в т а к  на
зы ваем ом  «сб алан си р о ван 
ном» меню , предложенном  
Ф А О , стои т около  д вух  р у 
пий.

« Б ы в а л и  ли  а вто р ы  до
клада в стране , о которой 
суд ят?»  — сп р аш и ваю т 
индийские газеты .

Е. Ш У Б И Ч Е В ,  
соб. корр. А П Н .
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П е р в ы й  и з  с т а

Сильнейшие хоккеисты 
страны, возвратившись из 

, зарубежных турне, возобно
вили выступления в чем
пионате страны. 17 января 
во Дворце спорта ЦСКА 
«Крылья Советов» выиграли; 
у «Автомобилиста» —• 5:2

(2:0, 1:1, 2:1). В  среду прей
дут другие четыре встречи 
семнадцатого тура. А всего 
после антракта до финиша 
чемпионата в конце марта 
командам высшей лиги пред
стоит сыграть сто матчей. | 

(Корр. ТАСС).

Снайпер плетеного мяча
СТОКГОЛЬМ, . 17 января. 

(Корр. ТАСС). Третий това
рищеский матч сборных 
Швеции и СССР по хоккею 
с мячом, состоявшийся в

Стокгольме, вновь принес 
победу гостям, чемпионам 
мира — 5:3 (2:1). Все голы в 
ворота шведов забил- Сергей 
Ломанов.

S 1

На старте— 
Советский
р а й о н

В прошедшее воскресенье 
в Советском районе состоял
ся ■ спортивный праздник 
«Лыжня зовет!». Места 
стартов в' академгородке, 
Михайловской роще, районе 
Дворца культуры «Аван
гард», микрорайоне фабрики 
«Сибирь» были празднично 
украшены. Звучала музыка, 
работали буфеты.

В программе праздника 
был массовый кросс, команд
ные гонки мужчин и жен
щин, эстафеты, в том числе 
и такие, как «Пама, мама и  
я». В соревнованиях приня
ли участие руководите/ш 
предприятий и организаций, 
секретари парторганизаций, 
председатели месткомов и 
секретари комитетов
ВЛКСМ. -

В районе ДК «Авангард» 
лучшими были команды за
вода строительных материа
лов и изделий, медиксьсани- 
тарной части № 2 и авто
дорожного техникума. В эс
тафете «четырехугольни
ков», где выступали руково
дители предприятий, первен
ствовала команда завода 
строительных материалов и

изделии во главе с директо
ром В. А. Шапошниковым, 
автоколонны № 1977 и тех
никума общественного пита
ния. В гонке «Папа, мама и 
я» победили семьи Жидко
вых из техникума общест
венного питания, Шапошни
ковых и Дияновых из 
команды «Кедр».

В Михайловской роще пер
вое и второе места в эста
фетах мужчин 4X5 км и 
женщин 3X 3 км завоевали 
гонщики подшипникового • за
вода. .

В массовом лыжном крос
се, проведенном в академ
городке, победителями выш
ли коллективы научного 
центра, телефонно-телеграф
ной станции и манометрово
го завода.

Победу в своем микрорай
оне одержала команда спич- 
фабрики «Сибирь». В семей
ных эстафетах «Папа, мама 
и я» победила семья Безмен- 
никовых из автоколонны 
№ 1235, семьи Кротовых и 
Нелюбиных с фабрики- «Си
бирь».

Коллективы, занявшие 
первые места, награждены 
переходящими кубками и 
грамотами Советского рай
кома КПСС и райисполкома, 
призами и подарками.

В  празднике приняли: уча
стие секретари райкома 
КПСС , Н. Сперанская и 
В, Авсюк. Всего в районном 
празднике участвовало более 
30 коллективов. Пройдено в 
зачет конкурса «Лыжня зо
вет!» 12 тысяч километров.
■ммипии iiM m nu M M M M Tii г m ■ u in тттттшяшштвтяшяятт

Зам. редактора
Л. С. ЛЕВИЦКИЙ.

А М Е С Я Ч Н И К  ПО Б Е З О П А С Н О М У  

ПОЛЬЗОВАНИЮ ГАЗОВЫМИ ПРИБОРАМИ

р  м м  -  ПРЕКРАСНОЕ ВШ А Ч  СОЕДИНЯЯСЬ
® А з  э к ° н ° м н ° Е 1  А Э . С ВОЗДУХОМ,

Т О П Л И В О 9  О П А С Е Н
1

Б У Д Ь Т Е  О С Т О Р О Ж Н Ы  С Г А З О М !
ЧТОБЫ ГОЛУБОЙ ОГОНЬ ПРИНОСИЛ В ВАШ ДОМ ТОЛЬКО РАДОСТЬ, 

НАПОМИНАЕМ ОСНОВНЫЕ ПРАВИЛА ПОЛЬЗОВАНИЯ ГАЗОВЫМИ ПРИБОРАМИ

1. На улице сильный ветер, он может 
стать причиной обратной тяги в дымо
ходе. При этом продукты сгорания газа 
останутся в помещении, что явится 
прямой угрозой вашему здоровью. При 
пользовании газовыми водонагревате
лями будьте особенно внимательными 
в непогоду: перед зажиганием горелки 
и периодически после зажигания прове
ряйте тягу в дымоходе.

2. Перед тем, как внести запальник в духовой 
шкаф газовой плиты, обязательно проветрите шкаф в 
течение 2 — 3 минут. Непроветренная духовка при 
скоплении в ней газа может, стать причиной взрыва.

Установленный в зимнее время 
баллон с газом проверяйте на утечку

После того, как внесенный с улицы баллон 1,5—2 часа 
постоит в помещении и отогреется, откройте вентиль на 
баллоне при закрытых кранах газовой плиты и проверь
те его обмыливанием мыльной эмульсией. При появле
нии мыльных пузырей закройте баллон, обеспечьте уси
ленное проветривание квартиры и позвоните в аварий
ную службу треста по телефону 04. С 27-литрового балло
на снимите редуктор и вынесите баллон на улицу. Не 
оставляйте его без присмотра до прибытия аварийной 
бригады.

3. Проходя по улицам города ми
мо колодцев подзейных коммуника
ций, подвалов, лестничных клеток 
жилых зданий, ,не оставайтесь рав
нодушными. Если почувствуете за
пах газа, немедленно звоните по 
телефону 04 .

Для обеспечения бесперебойной и безопаснбй работы 
газовых приборов 1 раз в год выполняется их профилак
тическое обслуживание. Но, к сожалению, не асе абонен
ты понимают это и даже после объявления не предостав
ляют доступ в квартиру нашим работникам.

Конечно, мы понимаем, что не все могут остаться дома 
даже на час-два. В  таких случаях, увидев объявление, 
следует позвонить в службу домовых сетей по, телефону 
№ 2-58-06 и договориться, в какой день можно будет 
прибыть слесарю (кроме выходных дней).

Просим абонентов побольше обращать внимания и на 
санитарное состояние плиты. Плохое состояние плиты 
затрудняет работу слесарей и способствует выделению 
ядовитого угарного газа в квартиру.

Л. КАТАЕВА,
начальник службы домовых сетей треста Горгаз.

Газоенабжениё многоквартирных жилых домов в Том
ске ведется от дворовой групповой установки сжиженно
го газа. По подземному газопроводу газ подается в квар
тиры., Повреждение системы газоснабжения может при
вести к тяжелому несчастному случаю.

В январе 1977 года легковой автомашиной был повреж
ден газопровод по пр. Комсомольскому, 39/2. После уст
ранения аварии начальнику ЖКК управления строи
тельства тов. П. Л. Чеботареву было выдано предписание 
трестом ■ Горгаз об установлении ограждения для предохра
нения ввода газопровода от механических повреждений. 
Но мер никаких принято не было. 5 июля выдано пов
торное предписание, но тов, Чеботарев и . на это не реа
гировал. Только после принятия мер со стороны инспек
ции облеовпрофа П. Л. Чеботарев начал устранять 
нарушения правил безопасности в газовом хозяйстве. Но 
и до сих пор не все нарушения устранены.

К беде могут привести и гаражи, расположенные вбли
зи систем газоснабжения. Несмотря на то, что этот воп
рос поднимался неоднократно, домоуправление № 8 не 
приняло мер к их переносу по ул. Нахимова, 80, и пр. 
Кирова, 56.

Очень способствуют повреждению подземных магистра
лей деревья, посаженные ближе чем 1,5 м от газопрово
да. Поэтому места посадки деревьев следует согласовы
вать, с ответственным за газовое, хозяйство. Администра
ция ГОРЕМ-10 и треста Сибэлектромонтаж, вероятно, 
ждут, когда Горгаз прекратит подачу газа в их дома. Без 
таких решительных мер они не убирают деревья с трасс 
газопроводов.

О необходимости очищать крышки колодцев подзем
ных коммуникаций от снега тоже много говорилось и 
писалось. Но в домоуправлениях №№ 1, 3, 5, 7,8, 9, 10 эти 
предписания не выполняются.

А. ПОЧТАРЕВ,
начальник службы подземных сетей треста Горгаз.

У п р а в л я ю щ и м
Ж К О,

д о м а м и ,  

в е до м с т в
н а ч а л ь н и к а м

Ж С Ки
— Во время снегопада не

обходимо следить за очист
кой от снега крышек колод- 
нёз подземных коммуника
ций: в радиусе 15 метров от 
оси газопровода и террито
рии групповой дворовой ус
тановки.

— На дверях подвалов 
газифицированных домов 
следует вывесить таблички 
Ь" указанием квартиры, где 
находится ключ от подва
лов, чтобы слесари-газовики 
Во время очередного профи
лактического осмотра могли 
проверить подвал на отсут
ствие в нем загазованности.

— При механизированной 
очистке территории. где

расположены системы газо
снабжения. должен присут
ствовать ответственный за 
газовое хозяйство данного 
объекта, знающий располо
жение подземных газопро
водов и сооружений на них. -

— Если в до-ме установле
ны газовые водонагреватели, 
не реже 1 раза в квартал 
следует представлять в 
трест Горгаз' акты на дымо
ходы. Не реже одного раза 
в месяц з зимнее время не
обходимо осматривать ого
ловки дымоходов.

— П ри постройке гаражей' 
и прочих подсобных соору
жений следует помнить, что

расстояние между группо
вой установкой сжиженного 
газа и гаражом должно 
быть не менее 10 метров, а 
до оси подземного газопро
вода — не менее 2 метров.

— Газоснабжение жилых 
домов не может осущест
вляться без наличия лица, 
ответственного за газовое 
хозяйство, назначенного из 
числа инженерно-техниче
ских работников. Подготов
ка их производится учеб
ным комбинатом областного 
управления коммунального 
хозяйства по адресу: 
г. Томск, пр. Фрунзе, 111; те
лефон № 4-35-53.

П А М Я Т К А
для желающих газифицировать свою квартиру

Основанием газификации квартиры 
является письменное заявление липа 
желающего установить газовое оборудо
вание.

Помещение, в котором устанавливают 
газовое оборудование, должно быть не 
жилым и, как правило, с естественным 
освещением и форточкой в верхней ча
сти окна. Из кухни не должно быть хо
да в подвал, высота ее должна быть не 
менее 2,2 м.

На основании письменного заявления 
техник-эскизировщик в удобный для 
вас день посетит вашу квартиру и сде
лает исполнительную документацию 
для монтажа газобалонной установки 
(эскиз). О времени посещения можно 
договориться в службе внутридомового 
газового оборудования по телефону 
№ 2-58-06, с 9 до 11 часов утра.

Эскиз передается в монтажную орга
низацию. В г. Томске имеют право 
монтировать газовое оборудование:

1. СРСУ газового хозяйства. Адрес: 
ул. Гагарина, 18, тел. № 2-38-32.

2. ПМК-1 п/о Сибгазификация. Адрес: 
ул. Циолковского, 3, телефон № 5-33-33.

3. Трест Горгаз. Адрес: пер. Коопера
тивный, 4, телефон № 2-58-06.

Выяснить, какая организация будет 
выполнять монтаж, можно у техника- 
эск изировщика.

По окончанию монтажных работ ко
миссия проверяет исправность оборудо
вания, на основании чего составляется 
акт. Все члены семьи старше 14 лет1 
должны пройти инструктаж по прави
лам пользования газовыми приборами в 
техническом кабинете треста Горгаз.

ГРАФИК
проведения инструктажа по газовым 

приборам
Понедельник — в 18 часов.
Вторник — Я 14 часов.
Среда — в 13 часов.
Четверг — в 14 часов.
Пятница — в 14 часов.
В техническом кабинете4 вас ознако

мят с правилами пользования газовым 
оборудованием, порядком профилакти
ческого обслуживания газовых прибо
ров и доставки газа. После прохождения 
инструктажа всеми взрослыми членами 
семьи оформляется разрешение на до
ставку газа.

. Трест Томскгоргаз.

Томский Ордена Трудового Красного Знамени государ
ственный университет им. В. В. Куйбышева объявляет 
конкурс на замещение вакантных, должностей профес
сорско-преподавательского состава:

заведующего кафедрой трудового, колхозного и земель
ного права;

профессора кафедры государственного и администра
тивного права;

доцента кафедры .трудового, колхозного и земельного 
права; ’

старших преподавателей кафедр истории КПСС, рус
ского языка, подготовительного отделения (математика), 
педагогики и психологии;

ассистента кафедры педагогики и психологии.
Документы на конкурс принимаются в течение одного 

месяца со дня опубликования объявления в газете по ад
ресу: 634010, Томск, пр. Ленина, 36, университет, учебная 
часть.

Учебный комбинат Томского территориального управ
ления строительства проводит набор на курсы по спе
циальностям: машинисты башенного крана, машинисты 
кранов на пневмо- и гусеничном ходу, машинисты ком
прессоров и мотокатков, слесарь-монтажник и слесарь- 
сантехник. Срок обучения — от 2,5 до 4 месяцев. На кур
сы принимаются мужчины, отслужившие в рядах Совет
ской Армии, женщины не моложе 18 лет. Принятым на 
курсы выплачивается стипендия в размере 70—86 руб
лей. Одинокие обеспечиваются благоустроенным оощежи- 
тием.

Начало занятий — 31 января.
За справками обращаться по адресу: г. Toijck,̂  пр. Ле- 

нина, 151-а, или пер. Фруктовый, 28-а, в учебный комби
нат ТТУС,

БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ и  
ИНФОРМАЦИИ НАСЕЛЕНИЯ (г. Томск, 

пр. Ленина, 151-а) ПРИГЛАШАЕТ ИА РАБОТУ:

в мехколонну № 74 треста Сибэлектросетьстрой: маши
нистку, -бухгалтеров всех групп, заместителя главного 
бухгалтера, ииженера-сметчика, геодезистов. К основному 
окладу выплачивается ' дополнительно 20 процентов за 
разъездной характер работы и 20 процентов районного 
коэффициента. Кроме того, требуются: электролинейщи
ки, вальщики, стропальщики, крановщики тракторных 
кранов, крановщики автокранов, трактористы, бульдозе
ристы, шоферы, экскаваторщики. Рабочие без специальД 
ностей могут приобрести специальность по окончании 
курсов при тресте Сибэлектросетьстрой. К основному за
работку выплачивается районный коэффициент в размере 
30, 70 процентов и от 30 до 50 процентов — за передвиж
ной характер работ; ■ ''

Дорожный у ч а с т о к
№ 1399 меняет автомобиль 
МАЗ-509 на ЗИЛ-555М или 
ЗИЛ-130.

Обращаться: с. Первомай
ское Первомайского района, 
дорожный участок № 1399.

Автобазе связи требуются: 
бухгалтер-кассир и на вре
менную работу — бухгалтер 
расчетной группы.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, или ул. 
Источная, 36,

СудЪводителям-любителям, 
у которых истекает срок 
годности удостоверения
на право управления ма
ломерным судном в нави
гацию 1978 года, необхо
димо пройти проверку зна
ний до начала навигации в

навигационно - технической 
инспекции по ул. Мельнич
ной, 13, а в районах области 
— у участковых инспекто
ров' НТИ. Проверка знаний 
будет проводиться ежеднев
но, с 9 до 18 часов, кроме 
воскресенья.

на Томский рыбозавод: 
инженера-мсханика, бухгал
тера материальной группы, 
бухгалтера по реализации, 
экскаваторщика, рмбообра- 
ботчиц, рабочих-женщии в 
кулинарный цех;

в ПМК № 480: плотников, 
камешциков, . штукатуров- 
маляров. Принятые на рабо
ту через 1 год обеспечивают
ся благоустроенными квар
тирами в поселке Рассвет 
Томского района;

м я н н и е и н з а н н ^ и т а
в отделение связи Томско

го почтамта: почтальонов
по доставке почтовых от
правлений, почтальонов по 
доставке телеграмм, опера
торов связи, учеников опе
раторов связи, телеграфи
стов, учеников телеграфи
стов, столяра, художника. 
Почтальонам по доставке 
почтовых отправлений пре
доставляются места в благо
устроенном общежитии, 
они обеспечиваются спец
одеждой. Почтамт распола
гает детским садом;

в СГПТУ № 11: мастеров
производственного обучения 
в группы слесарей по ремон
ту автомобилей, электромон
теров по обслуживанию 
электрооборудования; вос
питателей и коменданта об
щежития, преподавателя 
спецтехнологии, гардероб
щицу, техничку, слесаря- 
сантехника.

ИЗВЕЩЕНИЕ

20 января с. г. в помеще
нии правления областной 
организации общества «Зна
ние» (пр. Фрунзе, 3) состо
ится консультация для лек
торов по теме: «Актуальные 
проблемы внутренней и-вне
шней политики КПСС на 
современном этапе».

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, преподава
тели народных университе
тов, вузов, техникумов, 
профтехучилищ, школ.

Начало — в 16 часов.

В
Ч Е Т В Е Р Г ,  19 ян ва р я  

П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А
М О С КВА

1 0 .0 0 . « в р е м я » .  1 0 .3 5 . У т р е н 
н я я  г и м н а с т и к а . 1 0 .5 5 . « Л ет и , 
н а ш а  п е с н я » . 1 1 .2 5 . « В е ч н ы й  
з о в » .  9 -я  с е р и я  —  « В о й н а » . 
1 2 .3 0 . К о н ц е р т  и з  п р о и з в е д е 
ний Д ж . В е р д и .

С 1 3 .3 0  по 1 6 .0 0  —  п е р е р ы в .
1 6 .0 0 . П р о г р а м м а  д о к у м е н 

т а л ь н ы х  ф и л ь м о в . 1 6 .5 0 . 
д . Ф у р м а н о в . « Ч а п а е в » . . 1 7 .3 э . 
« С т р а н и ц ы  и с т о р и и » . А ф и н ы .

ТО М С К
1 8 .0 0 . С т у д и я  « Ю н о сть» . 

« К л у б  и н т е р е с н ы х  в с т р е ч » . 
18.5*0. « Н а с е л е н и ю  о г р а ж д а н 
с к о й  о б о р о н е » . « В с е н а р о д н о е  
д е л о » . Об и т о г а х  , у ч е б н о го  
19 7 7  г о д а  и о  з а д а ч а х  н а  н о
в ы й  год . 1 9 .1 5 . Н о в о ст и .

М О С КВА
1 9 .3 0 . Н о в о ст и . 1 9 .4 5 . « Т в о р 

ч е с т в о  н а р о д о в  м и р а » . 2 0 .1 5 . 
« Л е н и н с к и й  у н и в е р с и т е т  м и л 
л и о н о в » . « Ш а ги  и н т е гр а ц и и » . 
В  п е р е д а ч е  п р и н и м а е т  у ч а с т и е  
с е к р е т а р ь  С о в е т а  Э к о н о м и ч е 
с к о й  В з а и м о п о м о щ и  Н. В . Ф а д 
д е е в . 2 0 .4 5 . К о н ц е р т  х у д о ж е с т 
в е н н ы х  к о л л е к т и в о в  М о л д ави и , 
2 1 .2 0 . « В е ч н ы й  з о в » . 10 -я  с е 
р и я  —  « Т р е в о ж н ы е  дн и  и  н о 
ч и » . 2 2 .3 0 . « В р е м я » . 2 3 .0 0 . 
« Р а с с к а з ы  о т е а т р е » . 2 3 .4 0 . 
П р е м ь е р а  ф и л ь м а -к о н ц е р т а  
« С к р и п и ч н ы е  м и н и а т ю р ы  >. 
0 0 .3 0  — 0 0 .4 0 .  Н о в о ст и .

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А
М О С КВА

1 8 .0 0 . « З н а й  и  у м е й » . 1 8 .4 5 . 
« К о н ц е р т н ы й  зал~ т е л е с т у д и и  
«О р л е н о к » .

ТО М СК
1 9 .3 0 . « В е с т н и к  Ц Н ТИ ». В ы 

с т у п а ю т  р а ц и о н а л и з а т о р ы  з а 
в о д а  « С и б э л е к т р о м о т о р » . 1 9 .5 5 . 
« Р е п у т а ц и я » . Д о к у м е н т а л ь н ы й  
ф и л ь м .

М О С КВА
2 0 .1 5 . « Л е н и н с к и й  у н и в е р 

с и т е т  м и л л и о н о в » .
ТОМ СК

2 0 .4 5 . « З ы к о в ы » . Х у д о ж е с т 
в е н н ы й  т е л е ф и л ь м . (Л е н и н 
г р а д с к о е  т е л е в и д е н и е ), l -я  с е 
р и я . 2 1 .5 5 — 2 2 .0 5 . Н о в о ст и .

радио
Ч Е Т В Е Р Г ,  19 ян ва р я

7 .3 4 . П о сл е д н и е  и з в е с т и я . 
7 .4 5 . « Р о д н о м у  г о р о д у  —  в ы 
с о к у ю  д и сц и п л и н у  т р у д а  и 
б ы т а » . 9 .0 0 . По с т р а н и ц а м  г а 
з е т  « К р а с н о е  з н а м я »  и « М о л о 
д о й  л е н и н е ц » . 9 .1 0 .  «П л ан  т р е х  
л е т  п я т и л е т к и  — к о  Д н ю  К о н 
с т и т у ц и и  С С С Р ». Р е п о р т а ж  с. 
з а в о д а  и зм е р и т е л ь н о й  а п п а р а 
т у р ы . 9 .2 5 .  Р о м а н с ы , п е с н и , 
в а л ь с ы . 9 .4 5 . « З а  т е х н и ч е с к и й  
п р о г р е с с » . У  м и к р о ф о н а  —  
с е к р е т а р ь  п а р т к о м а  В а с ю г а н -  
с к о й  н е ф т е р а з в е д о ч н о й  э к с п е 
д и ц и и  Ю. К а л я с н й к о в . 1 9 .0 0 . 
П о сл е д н и е  и з в е с т и я . 1 9 .2 5 . « З а 
в о д с к о й  к л у б , к о э ф ф и ц и е н т  п о 
л е з н о г о  д е й с т в и я » . 2 0 .0 0 . По 
У К В  и г о р с е т и  —  п е р е д а ч и  из 
М о с к в ы .

19  я н в а р я . «Эзоп» — 1 9 - 3 0 .V

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
«Легенда о Тиле» (две серии)

— 10-30,- 16. 18-40, 21-30. К и 
нолекторий «Зве зд о чка» .
Ф и л ь м  «М ен яю  со бану  на па
ровоз» —  12-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«Я  вер н усь  к тебе» —  8-40,

10- 20, 12, 13-40. 15-20. 17, 1 8 - 4 Г ’; 
20-20, 22. «С л уж е б н ы й  рома*- 
(две серии) —  14-40, 18-10, 21. 
«У важ а е м ы е  лю ди» —  9, 10-50,
1 2 - 40 . З а л  к и н о х р о н и к и . « Ш и 
ре ш аг, м аэстро !» , « В стр е ти м 
ся» , «К о ло ко л ьчи к»  —  9, 10-05,
11- 10, 12-15, 13-20, 14-25, 15-30, 
16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
« У в а ж а е м ы е . лю ди» —  9,

10-50, 12-40. 14-30. 16-20, 18-10, 
20, 21-50. «Во звр ащ ен и е  вы со 
кого блондина» — 8-40, 12-10, 
14. 16, 17-50, 19-40, 21-30.
« М а й ская  ночь , или У то плен 
ница»- — 10-30.

«СИБИРЯК»
«Б ол ьш о е  ко см и ческое  п у 

теш естви е»  — 9-20. «С луж еб 
ный роглан» (две сеони ) —  11,
13- 50, 16. 18-30, 21-20.

«ПИОНЕР»
«П р и кл ю чен и я  Н уки»  —  9, 

11, 13, 15, 17. «Велико лепны й»
— 19. .21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«С луж ебн ы й  роман» (две се 
рии) —  18. 21. Конц ер тны й  
з а л . «С луж ебн ы й  роман» (две 
серии) — 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Слово длК з а щ и т ы » -
19 , 2 1 .

1 7 -1 0 ,

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Генералы  п есчаны х  ка р ье 

ров» — 15, 17, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Операция в С там буле» — 
— 17. «Бобби» (д в е  серии) —
1S-30, 20-40.
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